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ЗНАМЕНА-ПОБЕДИТЕЛЯ
Итоги социалистического соревнования районов, совг 

хозов и колхозов за увеличение производства в заготовок 
продуктов животноводства и повышение продуктивности 
скота и птицы за 1972 год.

Бюро обкома КПСС, обл- 
, исполком и президиум обл- 
срвпрофа расрмотрели мате
риалы по итогам социалисти
ческого соревнования райб; 
нов, совхозов и колхозов за 
увеличение производства и 
заготовок продуктов живот
новодства н повышение про
дуктивности скота и птицы 
за 1972 год.

Победителями в социали
стическом соревновании при
знаны: Зырянский район
(первый секретарь райкома 
КПСС И. И. Рогачев, пред
седатель райисполкома Ю. И. 
Шелепов, начальник район
ного управления сельского 
хозяйства А , П. Руди,

председатель райкома проф
союза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и загото
вок П. Г. Крутов, секретарь 
райкома ВЛКСМ В. С. Маз- 
нев). Хозяйства района уве
личили по сравнению с 1971 
годом производство мяса на 
4 процента, молока— на 8, 
шерсти — на 22 процента. 
Объем заготовок по сравне
нию с 1971 годом увеличил
ся по району; мяса — на 21 
процент, молока — на 8, 
шерсти — на 22 процента. 
Поголовье крупного рогатого 
скота выросло на 11 процен
тов (в том числе коров на 
9 процентов), свиней — на 
S, птицы -т- на 24 процента.

Совхоз «Коммунист» Аси- 
новского района (директор 
совхоза А.̂  С. Ильчук, сек
ретарь парткома В. А. Ши- 
канов, председатель рабоче
го комитета И. X. Лихачев, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
Н. М. Никитин). Совхоз уве
личил по сравнению с преды
дущим годом производство 
мяса на 20 процентов, моло
ка — на 7 процентов, выпол
нил народнохозяйственный 
план продажи государству 
мяса на 100 процентов, мо
лока — на 103 процента, 
обеспечил рост объема заго
товок мяса на 12, молока 

на 6 процентов. ■ Средний 
надой молока от коро
вы составил 3.045 кило
граммов, что на 54 кило
грамма больше, чем в 1971 
году. В хозяйстве увеличи
лось поголовье крупного ро

гатого скота на 13 процен
тов (в том числе коров на 5 
процентов), свиней — на 23 
процента, ,

Колхоз «Искра» Перво
майского района (председа
тель’ колхоза' Ю. И. Брок, 
секретарь парткома
В. А. Костенко, председа
тель профсоюзного комитета 
А. Е. Славкин,' секретарь 
комитета ВЛКСМ С. 3. Зуль- 
бухарова). Колхоз увеличил ■ 
по сравнению с предыдущим 
годом производство мяса 
на 11, молока —  на 12 про
центов. Народнохозяйствен
ный план продажи государ
ству мяса перевыполнен на 
12,5, молока —■ на 19,5 про
цента. Объем заготовок мяса 
возрос на 1,4 процента, мо
лока — на 13,4 процента. 
Средний надой молока от ко

ровы составил 2.852 кило
грамма, или на 8 килограм
мов больше, чем в 1971 году. 
Поголовье коров увеличилось 
на 6, свиней — на 2 процен
та.

Зырянскому району вруча
ется переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, облис
полкома и облсовпрофа, ото
званное и з ' Асиновского рай
она. Совхозу «Коммунист» 
и колхозу «Искра» оставле
ны переходящие Красные 
знамена обкома КПСС, обл
исполкома и облсовпрофа.

Отмечена хорошая работа 
по увеличению производства 
и продажи государству мяса 
совхозов: имени Калинина
Бакчарского района, «Сред- 
невасюганский» Каргасок- 
ского района, «Филимонов- 
ский», имени Ленина Аси
новского района; колхозов; 
имени Калинина, имени 
XXII съезда КПСС и «Сиби
ряк» Зырянского района; мо
лока ■— совхозов: им.
Свердлова Кривошеинского, 
«Дубровский» Кожевников- 
ского районов, колхоза «Ги
гант» Шегарского района.

Об итогах социалистического соревнования животновод
ческих ферм совхозов в колхозов за декабрь 1972 года.

Рассмотрев итоги социали
стического соревнования жи
вотноводческих ферм за уве
личение производства и про
дажи государству продукции 
и повьппение продуктивности 
скота и птицы за декабрь 
1972 года, бюро обкома 
КПСС, исполком областного 
Совета депутатов трудящих
ся и президиум облсовпрофа 
признали победителями сле
дующие коллективы:

•ПО ю ж н о й  ЗОНЕ:
Коллектив Пегуховской 

молочнотоварной фермы 
опытно - производственного 
хозяйства Томской государ
ственной сельскохозяйствен
ной опытной станции (заве- 
д.ующая М. П. Петрова). За 
декабрь производстЬо моло
ка по сравнению с соответст
вующим периодом 1971 года 
увеличилось нд 34 процента, 
продажа государству — на 
52 процента, средний надой 
молока от коровы составил 
278 килограммов, или на 102 
килограмма больше, чем за 
этот же период прошлого го
да. На ферме высокая то
варность молока и полная со
хранность молодняка. Кол
лективу присуждаются пере
ходящее Красное знамя об
кома КПСС, облисполкома и 
об)1совпррфа и денежная 
премия. '

КоллекТиН Зоркаяьцев- 
ской молочнотоварной фер
мы орденалТрудового Крас
ного знаменй совхоза имени 
50-летия СССР Томского 
района (заведующий А. С: 
Одноколкин). Коллектив на
граждается почетной грамо
той обкома КПСС и облис
полкома.

Коллектив фермы ,по от
корму крупного рогатого 
скота совхоза «Кожевников- 
ский» Кожевниковского 
района, добившийся выпол
нения плана производства и 
продажи государству мяса. 
За декабрь в хозяйстве полу
чено по 1.002 грамма сред

несуточного привеса. Коллек
тиву фермы присуждаются 
переходящее Красное, знамя 
обкома КПСС, облисполкома 
и облсовпрофа и денежная 
премия.

Коллектив Прушинской 
свинотоварной фермы колхо
за имени Калинина Зырян
ского района (заведующий 
А. М. Долгополов), увели
чивший поголовье свиней на 
4,2 процента, выполнивший 
план получения привеса и 
продажи мяса государству, 
обеспечивший высокую со
хранность поросят. Коллек-* 
тиву присуждаются перехо
дящее Красное знамя обкома 
КПС^С, облисполкома и обл
совпрофа и денежная пре
мия.

Коллектив Степановской
свинотоварной фермы совхо
за «Степановский» Томского 
района (заведующая 3, Е. 
Буянова). Коллектив на
граждается почетной грамо
той обкома КПСС и облис
полкома.

Коллектив птицеводческой 
фермы совхоза «Рассвет»
Кожевниковского района (за- ' 
ведующая А. Я. Жидова), 
выполнивший план производ
ства яиц в декабре 1972 го
да на 116, продажи государ
ству—на 107 процентов, по
лучивший в среднем на ку- 
рицу-несушку по 23 яцца. 
Коллективу присуждаются 
переходящее Красное знадгя 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и денежная 
премия.

ПО с е в е р н о й  ЗОНЕ:
Коллектив молочнотовар

ной фермы Нарымской госу
дарственной селекционной 
станции Колпашевского рай
она ' (Заведующий Ф. Г. Гет
ман), обеспечивший , за де
кабрь .1972 года рост произ
водства молока по сравне
нию с соответствующим пе
риодом прошлого года на 
62,5, продажи государству— 
Hail2,7 процента. Надой мо

лока от коровы составил 380 
килограммов, или на 89 ки
лограммов больше, чем в де
кабре 1971 года. Коллективу 
присуждаются переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома и обл
совпрофа и денежная .пре
мия.

Коллектив Светлозеленвн- 
ской молочнотоварной фер
мы совхоза «Заветы Ильича» 
Бакчарского района (заведу
ющий Е. Н. Чичерин). Кол
лектив награждается почет
ной грамотой обкома КПСС 
и облисполкома.

Коллектив Санннковской 
фермы по откорму крупного 
рогатого скота Бакчарского 
откормсовхоза (завед,ующий 
Г. С. Зубарев), выполнив
ший план получения приве
са на 103, продажи государ
ству мяса— на 150 процентов, 
получивший среднесуточ
ный привес от каждой голо
вы  ̂по 581 грамму при пол
ной сохранности поголовья 
скота. Коллективу присуж
даются переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома и облсовпрофа 
и денежная премия.

Коллектив Вавиловской 
свинотоварной фермы совхо
за «Прогресс» Бакчарского 
района (заведующая Н. А.. 
Андроерва), выполнивший 

' план производства мяса на 
101, продажи государству— 
на 120 процентов, увеличив
ший поголовье свиней. 
Коллективу присужда
ются переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, облис
полкома и облсовпрофа и де
нежная премия.

Отмечена хорошая работа 
коллективов молочнотовар
ных ферм: Каракольской — 
совхоза «Коммунист» Аси
новского, Сахалинской — 
колхоза «Маяк» Первомай
ского, Красноярской— совхо
за имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского, Нелюбин- 
ской — ордена Трудового 
Красного Зна.мени совхоза 
имени 50-летия СССР Том
ского районов.
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Все комбайны отремонтировать к весне

в  совхозе «Корниловский» Томского района хорошо ор
ганизована работа по внедрению комплексной механиза
ции в животноводстве. Создана специальная группа спе
циалистов, которая разрабатывает н внедряет механизмы, 
облегчающие труд работников ферм.

В конце прошлого года начал работать цех по приго
товлению кормов. Большая доля труда при монтаже и на
ладке механизмов легла на плечи опытных слесарей Дмит
рия Чижа (справа)и Владимира Круглыхина. Отлично 
справились сельские механизаторы с заданием, и в корот
кий срок цех был введен в строй. Сейчас передовые слеса
ри хозяйства механизируют животноводческие помещения 
Корниловского отделения совхоза. Качество работ у них 
отличное.

Фото Е. Лисицына.
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По приглашению Гене
рального секретаря Цен
трального Комитета Комму
нистической партии Совет
ского Союза, члена Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева Пре
зидент Французской Респуб
лики Ж- Помпиду совершил 
10— 12 января 1973 года 
неофициальный визит в Со
ветский Союз, целиком по
священный рабочим беседам.

Во встрече Л. И. Брежне
ва и Ж. Помпиду, которая 
состоялась в Заславле, в|бли- 
зи гор. Минска,, приняли уча
стие: с советской стороны— 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, посол 
СССР во Франции П, А. Аб- 
расимов, заместитель мини
стра иностранных дел СССР 
А. Г. Ковалев; с француз
ской стороны — министр 
иностранных дел Франции  ̂
М. Щуман, генеральный сек- ' 
ретарь канцелярии Прези- 
деята М. Жобер, посол 
Франции в СССР Р. Сейду.

Беседы проходили в об
становке доверительности и 
взаимопонимания, отвечаю
щей особому характеру.отно
шений дружбы и уважения 
между нао-одами Советского 
Союза и Франции. Эти бесе
ды явились новым выраже
нием решимости обоих госу
дарств продолжать курс, взя
тый ими в 1966 г. и подтвер
жденный визитами Ж. Пом
пиду' в СССР в 1970 г. и 
Л. И. Брежнева во Францию 
в 1971 г., визитами, открыв- 
ши.ми ' новый этап сотру|дни- 
чества двух стран и подняв
шими советско-французские 
отношения на более 'высокий 
уровень.

В соответствии с духом 
протокола о политических

консультациях и принципа
ми сотрудничества'' между 
Союзом Советских Социали
стических Республик ■ и 
Францией Л. И. Брежнев и 
Ж. Помпиду обсудили узло
вые международные пробле
мы, обменялись мнениями 
относительно развития отно
шений .между СССР и Фран
цией и возможностей их уг
лубления в различных обла
стях. Они констатируют, что 
политика согласия и сот
рудничества остается посто
янной политикой в советско- 
французских отношениях и 
приобретает все больший вес 
в международной жизни.

I
Л. И, Брежнев и Ж. Плм- 

пиду уделили первостепен
ное внимание развитию' об
становки в Европе.

Они выражают > удовлетво
рение подписанием Договора 
об основах отношений между 
поавительствами ГДР и 
ФРГ. Этот, документ, как и 
заключенные ранее договоры 
СССР и ПНР с ФРГ, четы- 
оехстороннее соглашение от 
3 сентября 1971 г., заявле
ние четьгоех держав от 9 но
ября 1972 г., позволили' 
прийти, благодаря воле и 
реализму заинтересованных 
сторон, к взаимовыгодному 
комплексу соглашений, от
крывающему ' новые благо^ 
приятные перспективы в Ев
ропе. Тем самым подтвер- 
Ж1дается правильность прово
дившейся. в частности Со
ветским Союзом п Францией, 
политики, цель которой — 
устранение основных источ
ников напряженности в Евро
пе, укрепление европейской 
безопасности на основе неру
шимости нынешних границ,

невмешательства во внутрен
ние дела, равенства, незави
симости, отказа от примене
ния силы или угрозы ее при
менения, а также обеспече
ние на континенте необходи
мых условий для расшире
ния сотрудничества, лучшего 
взаимного ознакомления на
родов и )эазвития обменов в' 
различных областях.

Советский Союз и Фран
ция будут и впредь активно 
содействовать продолжению 
и развитию политики разряд
ки в Европе и во всем мире.

Вновь подчеркнув важное 
значение, которое СССР и 
Франция .придают общеевро
пейскому совещанию по воп
росам безопасности и сот
рудничества. стороны заяв
ляют о своей решимости сде
лать все от них зависящее, 
чтобы многосторонние подго
товительные консультации в 
Хельсинки быстро привели к 
общей договоренности и'что
бы само совещание было со
рвано в ближайшие месяцы. 
Советский Союз и Франция с 
учетом широкого совпадения 
их взглядов, сформулирован
ных в советско-фоанцузской 
декларации от 30 октября 
1971' года, и углубленного 
характера консультаций ме
жду ними будут прилагать 
все усилия к тому, чтобы 
внести эффективный вклад в 
проведение совещания. Со
ветский Союз и Франция ис
ходят из того, что общеевро
пейское совещание не дол
жно став'иться в связь с ка
кими-либо другими перегово
рами и что оно является 
крупной самостоятельной ак
цией европейской и между
народной политики.

(Окончание на 3-й стр.)

Отъезд Президента Франции Ж. Помпиду
. МИНСК, 12 января. 
(ТАСС). Сегодня Президент 
Французской Республики 
Ж. Помпида', который нахо
дился здесь с кратковремен
ным. неофициальным визи
том для встречи и бесед с 
Генеральным секретарем 
Центрального Комитета 
Коммунистической партии 
Советского Союза, членом 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежне
вым, отбыл в’ Париж.

На аэродроме, украшен
ном государственными фла-

га.ми Франции, СССР и 
БССР, Президента Франции 
провожали товарищ Л. И. 
Брежнев, а также первый 
секретарь ЦК КП Белорус
сии, член Президиума Вер
ховного Совета СССР П. М. 
Машеров, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета ]В€лорусской ССР 
Ф, А. Сурганов, Председа
тель Совета Министров Бе
лорусской ССР Т. Я. Кисе
лев, министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко, 
другие официальные лица.

Среди провожавших были 
посол Франции в Советском 
Союзе Роже Сейду, предста
вители советской и иностран
ной прессы.

Вместе с Президентом 
Франции в Париж отбыли
министр иностранных дел
Морис Шуман, генеральный 
секретарь канцелярии Пре
зидента республики Мишель 
Жех^р и другие.

Тем же самолетом в Па
риж отбыл посол СССР во 
Франции П. А. Абрасимов.

тоБарища 
Л. И. Брежнева в Москву

12 января Г.енеральнь1й 
секретарь ЦК КПСС, член 
Президиума Верховного Со
вета СССР товарищ Л. И. 
Брежнев отбыл из Минска в 
Москву,

На аэродроме тов. Л. И. 
Брежнева тепло провожали 
кандидат в члены Политбю
ро ЦК КПСС, первый секре
тарь ЦК КП Белоруссии, 
член Президиума Верховно
го Совета СССР П. М. Маше
ров, Председатель Президи

ума Верховного Совета Бе
лорусской ССР Ф. А. Сурга
нов, Председатель Совета 
Министров • Белорусско'й 
ССР Т. Я. Киселев, члены 
бюро ЦК КП Белоруссии, за
местители Председателя Со
вета Министров Белорус
ской ССР, министры реопуб- 
лики, ответственные работ- ■ 
ники ЦК КП Белоруссии, ми
нистерств, ведомств, руково
дители партийных и совет
ских организаций Минска.

В тот Hte день товарищ 
Л. И. Брежнев возвратился в 
Москву.

На Внуковском аэродроме 
товарища Л. И. Брежнева 
встречали товарищи Г. И. 
Воронов, В. В. ■ Гришин,
A. П. Кириленко, Ф. Д. Ку
лаков, К. Т. Мазуров, А. Я. 
Пельше, Н. В. Подгорный, 
Д. С. Полянский, М. А; Сус
лов, П. Е. Шелест, В. Н. 
Пономарев, Д. Ф. 'Устинов,
B. И. Долгих. К. Ф. Кату
шев, 'заведующий Отделом 
ЦК КПСС К. У. Черненко, 
первые заместители минист
ров СССР В. В. Кузнецов, 
генерал армии С. Л. Соко
лов, ответственные сотруд
ники ЦК КПСС, Президиума 
Верховного Совета СССР, 
Совета Министров СССР.

Пребывание товарища Косыгина 
Тюменской областив

11 и 12 января член По
литбюро ЦК КПСС, Предсе
датель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин совер
шил поездку по Тюменской 
области. Он знакомился с 
развитием нефтяной и газо
вой про.чь?шленности в райо
нах . месторождений Самот- 
лорского и Медвежьего, по

сетил Нижневартовск, На
дым, а также ряд производ
ственных объектов области.

В Сургуте А. Н. Косыгин 
посетил строящуюся ГРЭС. 
Он побывал также на некото
рых предприятиях торговли 
и бытового обслуживания 
населения.

В беседах с рабочими и

специалистами предприятий 
и строек А. Н. Косыгин ин
тересовался производствен- 
НЫМ1И достижения1МИ их 
трудовых коллективов, хо
дом социалистического со
ревнования за досрочное вы
полнение плана, условиями 
труда и быта рабочих и слу
жащих. А. Н. Косыгин при
нял уча(*тие в совещаниях 
руководяидих работников 
нефтяной и газовой промыш
ленности, а' также электро
энергетического хозяйства 
области.

(ТАСС).

«Луна-21» на окололунной орбите
Как уже сообщалось, 8 

января этогр года был про
изведен запуск автоматиче
ской станции «Луна-21». Для 
обеспечения выхода ста'нции 
в расчетную точку окололун-

ор-

ного пространства 9 января 
была осуществлена коррек
ция траектории полета.

В обязательствах Кожев
никовского и Первомайского 

■районов, опубликованных в 
хтредыдущем номере нашей 
газеты, есть пункт: «Завер
шить ремонт . комбайнов и
другой уборочной техники 1 
июля». В этом пункте по ви
не редакции допущена неточ
ность в сроках ре.монта ком
байнов и другой уборочной, 
техники. Хозяйства Кожевни
ков ского района решили до 
начала весенних полевых ра
бот отремонтировать 90 
проценто1В хлсбо.уборочны.х 
машин, а хозяйства Перво
майского района отремонти
руют все зерновые комбай
ны,’ Остальная уборочная 
техника (зерноочиститель
ная и зерносушильная), как 
и опубликовано в газете, бу
дет подготовлена к 1 июля.

План четвертого квартала 
по. ремонту комбайнов ко- 
жевников1ЦЫ выполнили. При 
задайии 9(1 на линейКу го
товности поставлено 93 хле- 

, боуборочных агрегата. В пер
вой декаде января вышло из- 
ремонтнь1х масте,рских еще 
5 .комбайнов.

iKa к сообщили из Перво- 
МЯЙ.СКОГО, в этом районе 
также успешно . выполнен 
niWH четвертого квартала по 
ремонту комбайнов. В кол
хозе «Маяк» в прошлом го
ду вступил в строй цех по 
ремонту зерноуборочных 
машин. С вводом цеха ма
шинный двор колхоза отве
чает всем требованиям в ре
монте и хранении 'техники. 
Заканчивается строительство 
ком'байнового депо в колхо
зе «Искра».

При подлете к Луне 12 
января было проведено тор- 
мож;ение, и станция перешла

на селеяоцентрическую 
биту.

Со станцией «Луна-21» 
поддерживается устойчивая 
радиоовязь. По данным теле
метрической информации, 
бортовые системы и научна.я 
аппаратура функционируют 
нормально.

(ТАСС).
I B B B B B B B B B B B B B E J

ИНФОРИЛЦИЯ

ЗАВОД ВУДЕТ 
С Т Р О И Т Ь  ДОМА

Государственная комис
сия в конце декабря с оцен
кой «хорошо» приняла Пер
вую очередь завода круп
нопанельного домострое
ния, мощность которого 
рассчитана на 13 тысяч 
кубометров сборного желе
зобетона в год.
в  первую очередь нового 

завода вошел склад для ме
талла, арматурный цех, ос
нащенный оборудованием по 
последнему слову техники, 
кассетный участок, где пред
полагается производство

внутренних стен и бетонных 
перегородок. Смонтированы 
конвейеры для сантехниче
ских кабин, отделочные кон
вейеры, установки для про
изводства железобетонных 
лифтовых шахт.

На новом заводе нача
лась переналадка кассет 
для производства межком
натных перегородок; начал 
работать арматурный цех.

Первую очередь завода 
возводил коллектив строи
тельного управления № 1 
треста «Томскпромстрой», 
монтаж оборудования произ
водил коллектив управления 
«Сибнефтехиммонтаж».

В. РУДОВ.

Н О В А Я
П О Т О Ч Н А Я

На Томском электролам
повом заводе в сборочном 
цехе № 22 пущена поточная 
линия по сборке цилиндри
ческих ламп.

Новая линия прислана то
мичам из Польской Народ
ной Республики. Заводские 
специалисты ее модернизи
ровали, приспособили к вы
пуску необходимой продук
ции. Здесь установлены ав
томаты по 'штамповке ножек, 
монтажу. спиралей, завароч
но-откачные автоматы и 
другое вспомогательное обо
рудование.

Н. ГРИГОРЬЕВА.

Н О В О С Е Л Ь Е  
ЗА Н О В О С Е Л Ь Е М

Закончилось заселение 
нового общежития для ра
бочих объединения «Сибка- 
бель».
Это двухэтажное 'кирпич

ное здание рассчитано на 170 
человек. Удобные комнаты, 
просторное фойе-, хорошо 
о<5орудованная кухня — все 
приш,яось по вкусу жильцам. 

Готово принять новоселов

и другое здание — детский 
комбинат, рассчитанный на 
140 мест, построенный на 
переулке Фруктовом. К услу
гам юных светлые игровые 
залы, специальные ко.мнаты 
для сна, уютная столсвая.

Г. ВЛАДИМИРОВА.

П О  П Р О Е К Т У  
С Т У Д Е Н Т К И

Студентка энергетическо
го факультета Томского 
политехнического институ
та Надежда Гутова разра
ботала проект, обеспечива
ющий молниезащиту Аси
новского лесоперевалочно- 
деревообрабатываю щ е г о 
комбината.
В проекте произведен 

расчет зон защиты молние
отводов и выбор заземлений. 
Использована современная 
методика' проектирования за
землений на. основе верти
кального электрического зон
дирования, что йозволило

выявить электрическую 
структуру грунта. Кроме то
го, студентка сделала рабо
чие чертежи молниеотводов 
и зазе.млений.

Проект томской студент
ки выполнен на уровне ин
женерной работы высокогр 
класса. Он представлен на 
Всесоюзный конкурс сту
денческих работ.

А. РЕДКО.

П Е Р В Ы Й  У Р О К  
Н А  К У Р С А Х

В институте автоматизи
рованных систем управле
ния и радиоэлектроники на
чали работать курсы по 
подготовке механизаторов 
сельского хозяйства.
Тридцать курсантов— спе

циалистов института в ме
сячный срок , изу
чат ■ материальную . часть 
трактора ДТ-75, почвробра- 
батывающйх машин и прави

ла движения -трансшортяых 
средств. Они познакомятся с 
тетшологией обработки 
почвы.

В. РЫБАЛОВ.

Т Р О П И Ч Е С К И Й
У Г О Л О К

Работникй новой оран
жереи, построенной на терг 
ритории шпалопропиточно
го завода, • нача: и высадку 
кактусов и традесканций.

За окнами этого здания 
январская стужа, а внутри 
цветут каллы, озалии 
и бегонии. Южные цветы — 
не единственная достоприме
чательность заводскбй 
оранжереи. Здесь н{ивут 
чечетки, канарейки, синицы 
и даже пара скворцов, кото- 
рьц работники оранжереи' в ' 
один, из морозных дней подо
брали на улице.

В. ПАВЛОВА.
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П А Р Т И Й Н А Я
Х Р О Н И К А

МОЛОДЫМ
ПАРТОРГАМ

Во время минувшей от. 
четно-выборной кампании в 
Ленинском районе Томска 
сменилось более пятидесяти 
секретарей первичных пар
тийных организаций. У но
вых руководителей, естест. 
венно, немало вопросов о 
том, как строить организа- 
иионно-партийную работу. 
Все аспекты ее они обсуди
ли на состоявшемся в рай. 
коме партий семинаре.

Участники сем.инара вели 
также разговор о новых 
формах социалистического 
соревнования в промышлен
ности, строительстве и на 
транспорте в связи с по
становлением ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.и. ФЕДОРОВ, 

г. Томск:

СВЕРСТАН ПЛАН
Пленум ■ Каргасокского 

райкома партии обсудил 
проект народнохозяйствен
ного плана развития района 
на 1973 год. Участники пле. 
нума говорили о стремле
нии каргасокцев в третьем 
году пятилетки неуклонно 
повышать производитель
ность труда, полнее исполь
зовать действующее обору, 
дование, совершенствовать 
технологию производства.

Геологоразведчики обяза
лись за счет форсировки ре
жимов бурения и экономии 
материалов пробурить две 
сверхплановые скважины, 
коммунисты Каргасокского 
леспромхоза выступили 
инициаторами досрочного 
выполнения годового плана.

В сельском хозяйстве 
первоочередной задачей 
пленум поставил: ввести
хозрасчет на каждой ферме.

А. НИКОЛАЕВ, 
с. Каргасок.

ВЫЕЗДНОЕ
ЗАСЕДАНИЕ
ПАРТКОМА

Все лесозаготовительные 
предприятия Тегульдета ра
ботают сейчас по скользя
щему графику, который 
позволяет им придержи, 
ваться четкого ритма. В 
Черноярском же лесопункте 
эту общепризнанную форму 
организации труда не при
меняли. На заседании парт
кома Берегаевского лес. 
промхоза, которое состоя
лось на лесопункте, вели 
разговор об ответственности 
коммунистов, руководите
лей за внедрение новых ме- 
годов труда. В принятом 
решении намечены меры, 
направленные на выполне
ние постановления ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР. ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о Всесоюзном со. 
ревновании.

П. ХРАМЦОВ.
Тегульдетский район.

К ОБМЕНУ 
ДОКУМЕНТОВ

Подготовка к обмену пар
тийных документов помлш. 
ет развитию активности 
коммунистов. Таково было 
общее мнение всех вы
ступивших на пленуме Ко- 
жевникоеского райкома 
КПСС, который рассмот. 
рел вопрос о работе 
партийных организаций 
по подготовке к об
мену партийных докумен
тов. 'Участники пленума го
ворили :о ТОМ, как достига. 
ется главная цель той боль
шой организационно-поли
тической работы, которая 
началась в коллективах рай
она после майского 
Пленума ЦК КПСС.

В. ШЛЫКОВ.
Кожевниковский район.

КОНТРОЛЬ 
ЗА РЕШЕНИЕМ

в  декабре в Александров
ском состоялся пленум рай
кома КПСС, обсудивший 
меры по дальнейшему раз. 
витию сельского хозяйства 
и подготовке к новому сель
скохозяйственному году. На 
нем бь1ли определены место 
и роль каждого коллектива 
в развитии сельскохозяйст
венного производства райо. 
на.

На днях бюро Александ
ровского райкома КПСС 
снова вернулось к этому 
вопросу. Обсужден вопрос 
о том, как партийная орга
низация Центральной фер. 
мы совхоза «AeeMauffpoe- 
ский» выполняет решение 
пленума.

Бюро отметило серьезные 
недостатки в работе фермы 
и определило меры усиле
ния партийного контроля за 
учетом и расходованием 
кормов. Внимание парторга
низации совхоза обращено 
на укрепление трудовой 
дисциплины животноводов, 
на улучшение организаци
онной и массово-политиче. 
ской работы, повышение ро
ли социалистического со. 
ревнования.

Т. ЮРЬЕВА.
с. Александровское.

ДВОЙНЙЯ О Ш Т С Т В Е Ш С и
Т Р И Б У Н А  П А Р Т Г Р У П О Р Г А

Сейчас на животноводческие фермы приходят ком
мунисты, создаются новые партийные группы, укреп
ляются ранее существующие. Очень важно, чтобы 
они правильно определили свое место в борьбе за 
увеличение сельскохозяйственной продукции, возгла
вили соревнование животноводов, активно влияли на 
его ход. Сегодня мы предоставляем слово знатной до
ярке Красноярской фермы совхоза имени X X I съезда 
КПСС Кожевниковского района Н. М. Варфоломе
евой, которую коммунисты фермы второй год подряд 
избирают партгрупоргом.

Несколько лет назад на 
ферме было только два ком
муниста. Потом в партию 
приняли Ивана Ильича Ко- 
мяго. На ферме он давно: 
работал скотником, учился, 
теперь ветфельдшер. Так со
здалась партийная группа. 
Мы присматривались к това
рищам по работе, разговари
вали с ними, готовили для 
вступления в партию. Вскоре 
наши ряды еще пополнились. 
Коммунистами стали моло
дые доярки Галина Кузнецо
ва, Нина Туркатова, Вален
тина Кухаренко.

Прежде всего мы стали 
регулярно проводить партий
ные собрания, на которых 
обсуждаем то, что является 
главным в жизни всего кол
лектива. Здесь и взятие обя
зательств, и подведение ито
гов социалистического со
ревнования. Например, в ок-

тяоре прошлого года мы рас
сматривали вопрос о. сохран
ности и рациональном ис
пользовании кормо.в. В но
ябре коммунисты обсудили 
задачи в связи с постанов
лением ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР и ВЦСПС 
«О развертывании Всесоюз
ного социалистического со
ревнования работников жи
вотноводства за увеличение 
производства и заготовок 
продуктов животноводства в 
зимний период 1972— 1973 
годов». В декабре на обсуж
дение был поставлен вопрос 
о борьбе с ящуром. Многие 
вопросы, которые рассмат
ривались у нас в группе, мы 
потом выносили на обсужде
ние общего собрания рабо
чих фермы.

Но главное не в том, что
бы принять решение, а в 
том, чтобы добиться ©го вы

полнения. И здесь все ком
мунисты, как говорят, вы
ступают единым фронтом.

Мне известны- случаи, ког
да на фермах внедряют про
грессивные методы приго
товления кормов, а потом от 
них сами же отказываются. 
У нас если что-то решено, 
будет доведено до конца. 
Скажем, дрожжевание кон
центратов. Слов нет, оно тре
бует дополнительного труда. 
Ведь каждой доярке прихо
дится при этом перетаскать 
на руках более ЗОО "литров 
воды. Но на своем опыте мы 
убедились, что дрожжевание 
увеличивает надои на 15 
процентов. Теперь осталось 
мйло ферм, на которых бы 
зимой была трехразовая 
дойка. У нас ферма именно 
такая. Конечно, дояркам при 
этом больше хлопот. Но за
то и эффект возрастает. 
Обеденная дойка дисципли
нирует, помогает соблюдать 
твердо установленный распо
рядок дня, режим кормле
ния.

Или вопросы соревнова
ния... Самое худшее, если 
оно ведется формально, если 
итоги не подводятся и ре- 

, зультаты не предаются глас
ности. Тогда люди к соревно
ванию теряют всякий инте
рес. Коммунисты нашей 
партгруппы добились того,

что вопросы соревнования 
стоят в центре всей массово- 
политической работы. Не 
проходит ни одного дня без 
подведения итогов, без срав
нения результатов. Мы не 
изобретали ничего нового; 
дневник ежедневных надоев 
известен всем, но как часто 
можно увидеть такие дневни
ки с отметками недельной 
давности! У нас он действи
тельно ежедневный.

Или взять бкшлетень со
ревнования ферм совхоза. Он 
не только регулярно запол
няется. Вокруг него идет на
пряженная работа. Мы со
ревнуемся с Еловской фер
мой. До последнего, месяца 
еловские доярки шли впере
ди. Каждая доярка нашей 
фермы точно знала, на 
сколько килограммов мы от
ставали по результатам по
лугодия, девяти месяцев.,. 
Все подсчитывали, как нам 
нужно сработать, чтобы обо
гнать еловцев. С каким не
терпением ждали последнего 
сообщения о результатах го
да, и как все были рады и 
горды, что, отставая намно
го, коллектив нашел в себе 
силы и обошел соперников 
по надоям на каждую фу
ражную корову на три кило
грамма!

Именно соревнование по
могло нам добиться высоких

результатов. Причем боль
шие надои не только у вете
ранов, но^и у молодых доя
рок. Больше р.600 килограм
мов на каждую корову'надо
ила опытная работница 
И. П. Врендель. Не намного 
отстала от нее 19глетняя Ва
ля Туркатова (у нее больше 
3.300 килограммов). Сама я 
надоила свыше 4.000 кило
граммов, от каждой из за
крепленных коров. По фер
ме показатель — 3.321 ■ ки
лограмм. Восемь наших до
ярок по' результатам* года 
выполнили все условия обла- 
стнсяо соревнования.

Не так давно через газету 
«Знамя труда» коллектив на
шей фермы вызвал на со
циалистическое соревнование 
одну из лучших ферм рай
она — Новопокровскую. Я 
уверена, что предстоящее 
соперничество поможет до
биться еще более высоких 
результатов.

Партийная группа влияет 
не только на пройзводствен- 
ную, но и на другие сторо
ны жизни фермы. Все наши 
коммунисты имеют поруче
ния. Нина Туркатова зани
маемся подведением итогов 
социалистического соревно- 
в'аяия. Иван Ильич Комяго 
отвечает за качество про
дукции, Валентина Кухарен
ко избрана профгрупоргом 
фермы, Галина Кузнецова 
является агитатором. ' Три 
коммуниста нашей фермы. 
избраны депутатами; Нина 
Туркатова — депутат Воро- 
ноВ'бкого сельского Совета, 
Валентина Кухаренко — 
Кожевниковского . районного 
Совета, я — Верховного Со
вета РСФСР, -

Группа заботится об идей

ном и профессиональном ро
сте рабочих. Ежегодно на 
собрании группы и во всем 
коллективе мы обсуждаем 
вопрос о подписке на перио
дическую печать. Все ком
мунисты выписали газету 
«Правда», я получаю еще и 
журнал «Партийная жизнь», 
который очень помогает в 
работе партгррторга. Во
обще на каждую семью жи
вотноводов . приходится по 
пять экзе.мпляров газет и 
журналов,-

Организована у нас и 
профессиональная учеба. В 
прошлом году шесть доярок 
сдал’и экзамен, и им присво
ен первый класс. Остальные 
будут повышать классность 
в этом году.

У нашей группы очень 
тесная связь* с партийной ор
ганизацией отделения. Это 
понятно, потому что полови
на коммунистов (шесть из 
двенадцати) работает на 
ферме. Секретарь цеховой 
парторганизации Владимир 
Кухаренко часто бывает у 
нас, интересуется жизнью 
группы, помогает проводить 
собрания. Вопросы, .связан
ные с животноводством, к о - ' 
торые ставятся на повестку 
дня собраний партийной ор
ганизации нашего отделения, 
сначала обсуждаются в 
группе.

Ком.мунисты на собрании 
группы, когда обсуждали по
становление партии и прави
тельства о развертывании 
социалистического соревно
вания. среди работников жи
вотноводства, решили вклю
читься во Всесоюзное сорев
нование и взяли новые повы
шенные обязательства. Их 
поддержали все дояркН. На

ши рубежи такие:.надоить за 
зимний стойловый период 
по 1.650 килограммов на 
каждую фуражную корову, 
а за первое полугодие 1973 
года — по 1.850 килограм
мов.- Кормами окот обеспе
чен, достаточно оилоса, сена. 
Есть у наших доярок и боль
шое желание трудиться. По
этому я нисколько не сом
неваюсь, что слово свое мы 
сдержим.

Есть у нас и резервы. 
Опыт многих лет показывает, 
что стоит скот перевести с 
летних, даже не очень бога
тых пастбищ в помещения, 
как сразу же резко снижают
ся надои. Так случилось и в 
этом году. Мы потеряли в 
этот период большое коли
чество продукции. Об этом 
знают все, и по весне руково
дители отделения и совхоза 
всегда обещают; в этом году 
осенью организуем зеленый 
конвейер. Но приходит пора, 
и 'никакого конвейера нет. А  
партийная группа-, коммуни
сты достаточной активности, 
настойчивости не. проявляют, 
не добиваются подвозки зе
леной травы, корнеплодов.

На животноводах сейчас 
лежит большая ответствен
ность. На коммунистах эта 
ответственность двойная.* 
Нужно сделать все, 'чтобы 
получить как можно больше 
продукции высокого качест
ва с наименьшими затрата
ми.

Н. ВАРФОЛОМЕЕВА, 
депутат Верховного Со
вета РСФСР, Герой 
Социалистического Тру
да, доярка совхоза име
ни XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района.
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Два года назад в Богаты- 
ревском отделении совхоза 
«Чернышевский» Бакчарско- 
го ]юйона после окончаняя 
курсов механизаторов Люд
мила Солодянкияа стада 
первой молодой тракторист
кой района. Отработав ми
нувший сезон в полеводстве, 
Людмила пошла работать на 
Богатыревскую ферму. Сей
час она занимает одно из 
первых мест в соревновании 
молодых доярок района.

Фото Н. Потапова.
•

Старший инженер монтаж
но-сборочного цеха № 15 
завода математических ма
шин Леонид Васильевич Кон- 
дияский дает жизнь устрой
ствам числового программно
го управления станками. Де
сять лет работает он на за
воде, без отрыва от произ
водства окончил институт авг 
томатизированных систем 
управления и радиоэлектро
ники. Сейчас это одни из 
ведущих специалистов цеха. 

Фото Е. Лисйцьша.
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Участию томичей во Всесоюзном соревновании земле
дельцев, в выполнении планов и заданий решающего года 
пятилетки было посвящено состоявшееся на днях област
ное агрономическое совещание. Агрономы хозяйств,-глав
ные агрономы районных управлений сельского хозяйства 
и объединений совхозов, руководители и специалисты об
ластных сельскохозяйственных организаций сообща наме
тили пути дальнейшего увеличения производства зерна и 
других продз^тов земледелия, укрепления кормовой базы 
общественного животноводства.

В работе совещания принял участие второй секретарь 
обкома КПСС А. Е. Высоцкий.

Земледельцы нашей обла
сти в исключительно труд
ных погодных условиях 
прошлого года получили не
плохой урожай зерновых 
культур. Превзойден вало
вой сбор зерна в среднем 
каждого из последних трех 
лет, успешно выполнен на
роднохозяйственный план 
продажи хлеба государству. 
Нельзя этого сказать о про
изводстве картофеля, ово
щей, кукурузы — урожай 
этих культур низок. Недобор 
зеленой массы кукурузы на 
силос в ряде мест отрица
тельно сказался на продук
тивности скота.

Анализ урожайности зер
новых и зернобобовых куль
тур показывает, что в реше
нии главной ‘ проблемы ис
пользуются далеко не все 
возможности. Общеизвестно, 
что в Кожевниковеком рай
оне — самые плодородные 
земли. Но с каждого гекта
ра здесь получено на 2 цент
нера зерна меньше, чем в 
Первомайском районе. Ка
кими резервами располагают 
кожевниковцы в увеличении 
производства зерна, видно 
хотя бы из того, что в совхо
зе  «Кожевниковский» уро
жай зерновых более чем -на 
10 центнеров в ь т е , чем в 
среднем • по району. По 
сравнению с этим хозяйст
вом земли совхоза и.мени 
XXI съезда КПСС отлича
ются большим плодородием 

•(соответственно 79 и 86 
баллов), а. дают продукции 
на.много меньше. 11 центне
ров огромный недобор на 
каждом гектаре! Его нельзя 
объяснить только тем, что 
посевные площади совхоза в 
несколько раз превышают 
размеры зернового поля сов
хоза «Кожевниковский».

Разительная пестрота в 
урожайности характерна

для многих других районов, 
имеющих примерно равные 
почвенночклнматические ус
ловия. Из хозяйств Цричу- 
лымской зоны земли зырян
ских колхозов наиболее бла
гоприятны для выращивания 
зерновых культур. Однако 
урожай здесь на 3 центнера 
меньше, чем в Первомайском 
районе. 'У перво.майцев на 
больших, площадях освоены 
севообороты, больше сорто
вых посевов, почти все семе
на протравливаются, больше 
вносится органических удоб
рений. Налицо комплекс 
мер, которые способствуют 
повышению продуктивности 
пашни. Если первомайцы 
внесли подкормку на всей 
площади посевов’ озимой 
ржи, то зырянцы — только 
на трети. В первомайских 
колхозах успевают раньше 
посеять и прикатать почву 
почти на всей площади. -А 
это значит, что будут друж
ные всходы, хорошие усло
вия для уборки, а главное — 
доброкачественные семена.

■у кривошеннцев примерно 
такие же условия для земле
делия, что и в Первомай
ском районе. Но с каждого 
гектара пашни они получа
ют на 4,8 центнера кормовых 
единиц меньше. Низки уро
жаи в Шегарском, Бак'чар- 
ском, Молчановском, Чаия- 
сксм .районах. В чаинских 
совхозах продуктивность 
зе.мли в два раза ниже, чем в 
среднем по области.

В постановлении ЦК
КПСС, Совета Министров 
СССР, . ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ еще раз напоми
нается: главная задача зем
ледельцев — увеличить 
производство зерна, повы
сить урожайность каждого 
гектара.

Все выступавшие на сове

щании были единодушны в 
.том, что у нас достаточно 
возможностей для. увеличе
ния валовых сборов зерна. В 
третьем году пятилетки по
ставлена задача расширить 
площади под зерновыми 
культурами и повысить их 
урожайность в среднем до 
16— 16,5 центнера.

Это реальная цель. Не 
привозной, а местный опыт 
указывает ближайшие пути 
к ней. Творчески подходя к 
схемам севооборотов, улуч
шая структуру посевных 
площадей, семеноводство, 
рационально используй удоб
рения — словом, кроме ма
териальных затрат, опираясь 
и на накопленный опыт, 
многие совхозы и колхозы 
неуклонно идут к высоким, 
гарантированным урожаям.

Агрономов называют тех
нологами • полей, законода
телями земли. И там, где аг
рономы работают творчески, 
настойчиво осуществляют 
свою тактику, — там в лю
бой год высокие урожаи н 
животноводство не страдает 
от недостатка кормов.

Что требуется сегодня от 
технологов полей? Умение 
возглавить борьбу за интен
сивное использование зем
ли.

Агрономы нередко ссыла
ются на трудности в освое
нии севооборотов, как будто 
это схема, пригодная во все 
времена. Хотя кому, каи не 
агроярмам, знать, что в усло
виях такого-то хозяйства 
может быть несколько сево
оборотов и схемы их могут 
изменяться в зависимости 
от специализации, наличия 
естественных кормовых уго
дий и т.п. Вот здесь-то и 
проявляется умение агроно
мов разработать такти1ку, вы
брать направление, которое 
обеспечивало бы наиболь
шую продуктивность земли.

Рациональная схема сево
оборотов выбрана в совхозе 
«Кожевниковский». Здесь 
три севооборота: пропашной, 
паровой,- плодосменный. В 
нолях первого размещаются 
кукуруза — пшеница — 
овес, во втором — пар — 

*пшеница — овес, в плодо
сменном — травы 1 — 2^0 
годов пользования— пшени
ца — ячмень — пар — рожь

— пшеница — травы. Про
пашной дает по сравнению с 
плодосменным наибольший 
выход кормовых единиц.

Опыт этого и, других хо
зяйств говорит 6 том, что 
даже паровой севооборот 
обеспечивает больший выход 
продукции, чем травополь
ный. Поэтому там, где до
статочно лугов, травополь
ный севооборот оказывается 
менее эффектнвйЬш.

В области около 7 тькяч 
гектаров пашни занято мно  ̂
голетними травами 6 — 8-го 
годов пользования — практи
чески пустующие земли. На 
Нарым-окой государственной 
селекционной станции в ре
зультате многолетних опы
тов пришли к убеждению, 
что севооборот с картофелем 
и корнеплодами наиболее 
эффективен. И во всех слу
чаях, за исключением ози
мой ржи, целесообразно за
менять пар пропашными 
культурами. Вот еще один 
резерв в интенсивном ис
пользовании земли.

Применяя наиболее рацио
нальные схемы севооборо
тов, создавая культурные 
пастбища, используя под 
пропашные культуры пой
менные земли, хозяйства 
этим высвобождают лучшие 
земли для наиболее продук
тивных культур. Кроме того, 
рост возможен и за счет пе
редовых агротехнических 
приемов. Достижения Том
ской областной опытной 
станции, Нарымской селек- 
цио!нной станции, передовых 
совхозов и колхозов — (^ра- 
зец того, как надо решать 
проблемы интенсификации 
сельскохозяйственного про
изводства. К сожалению, и 
это подчеркивалось на сове
щании. передовой опыт рас- 
про-страяяется очень медлен
но, некоторые агрономы про
являют инертность, живут 
вчерашним днем.

Обеспеченность животно
водства кормами зависит от 
того, насколько стабильны 
сборы зеленой массы куку
рузы. В последние годы от
ношение к основной, силос
ной культуре не соответство
вало ее значению. Низкой 
была агротехника возделы
вания, недостаточно вноси

лось удобрений, кунурузо- 
эодчесние звенья в некото
рых хозяйствах распались. В 
прошлом, году недооценка 
этой культуры была преодо
лена. Однако в большинстве 
случаев все свелось к вос
производству забытого опы
та. В передовых же- хозяйст
вах все эти годы агротехника 
совершенствовалась, кукуру
зу научились выращивать и 
а самых неблагоприятных 
условиях. Так, Томское ОПХ 

•получает ежегодно в среднем 
260 — 270 центнеров зеле
ной массы и создает перехо
дящий запас силоса.

— Комплекс мер, а не од
но какое-то мероприятие, ве
дет к успеху, — сказал на 
совещании директор Томской 
государственной сельскохо
зяйственной опытной стан
ции I'epoft Социалистическо
го Труда Л. Д. Анохин. — Ес
ли следовать системе, рабо
тать творчески, то не только 
кукурузу — и травы можно 
возвести в ранг высокопро
дуктивных кормовых куль
тур. В Томском ОПХ освоен 
сенаже(Лорот. Корм этот за
кладывается в течение в.се.го 
лета. Зеленый конвейер рас
считан так. что травы сна
шиваются в момент, когда в 
них больше всего протеина. 
Сенаж из сеяных трав, а за
тем из отавы закладываетея 
вплоть до уборки кукурузы.

Что же нужно сделать ■ в 
оставшиеся месяцы, чтобы 
заложить хорошую основу 
для будущего урожая? Пер
вая забота—■ это семенаг-Из- 
вестяо, что условия мин.ув- 
шей осени не позволили по
лучить физиологически зре
лые семена. В большинстве 
северных районов вообще 
нет робствеяных семян. В 
этих условиях по-хозяйски, 
разумно поступит тот, кто 
примет .все необходимые ме
ры для улучшения посевных 
качеств местного материала. 
Ведь рассчитывать на при
возной — значит подорвать 
семеноводство, работать 
вслепую и в последующие 
годы.

В хозяйствах Кожевников
ского и Шегарского и неко
торых других районов мноко 
засоренных семян, хотя при
меси Б большинстве своем 
легко отделимы. Нужно про
вести калибровку семян, очи
стить их от овсюга. На повы
шении энергии прорастания 
семян положительно сказы
вается заблаговременное 
протравливание. В травмиро
ванных семенах уничтожа
ются грибки, если они обра
ботаны ядохимикатами зара
нее, а не перед заправкой в 
сеялки. С этой целью в с о в - ' 
хозах Томского района смон
тировали бункерьшротрави- 
тели. И по такому пути, оче

видно, следует поити всем 
другим хозяйствам. Для воз
душно-теплового обогрева' 
семенного материала, что 
нынче особенно необходнадо, 
можно широко использовать 
установки активного венти
лирования. В прошлом году 
было завезено в хозяйства 
400 таких комплектов, а ра
ботало только 140. Польза 
от установок несомненна, од
нако некоторые руководите
ли хозяйств, агрономы все 
еще присматриваются к 
«модной», по их мнению, но
винке.

Сейчас, когда в совхозах и 
колхозах развернулся ре
монт посевных и почвообра
батывающих машин, место 
агрономов — в ремонтных 
мастерских. Их советы, конт
роль помогут качественно 
подготовить технику. Долж
но стать правилом: то или
иное орудие считается отре
монтированным, если оно 
принято по акту агрономом.

Один из серьезных про
счетов прошлого года заклю
чается в том, что было пло
хо организовано хранение 
минеральных удобрений, они 
вносились с грубейшими на
рушениями технологии. Нау
кой я практикой доказано, 
что кащдый из компонентов 
хорош только вштравильном 
сочетании с остальными. 
Чрезмерное увлечение азот
ными удобрения.ми, напри
мер, приводит к отрицатель
ным последствиям, если не 
восполнить недостаток в 
почве калия и фосфора. Рас
тение берет не все то, что да
ют, а то,* что ему необходи
мо. Правильно учитывать 
потребность почв в'питатель
ных веществах, регулировать 
запасы их своевременным 
внесением органических и 
минеральных удобрений, че
редованием культур —  про
фессиональный долг полево- 
;фв.

Фигурально выражаясь, 
урощай формируется из мно
жества. «мелочей», и они 
должны быть пригнаны, как 
кирпичи. 'Уже сейчас каж
дый агроном должен иметь 
четкий план «весеннего на
ступления»; сколько нуж
но семян, техники, механиза
торов, где разместить семен
ные участки... У него множе
ство вопросов. , Решить их 
будет тем легче, чем больше 
грамотных, толковых помощ
ников привлечет агроном на 
свою сторону. Надо учить 
передовым приемам агротех
ники и механизаторов, и бри
гадиров, управляющих отде
лениями. Глубокие знания— 
тот же самоконтроль. У по
левода должна быть убеж
денность в том, что земля 
наша б01гата, она может да
вать значительно больше.

Ю. ГРИШАЕВ.

М А Р Ш Р У Т Ы
ГЕ О Л О ГО В

Для отличного 
качества

Скорость бурения . сква
жин зависит в первую'оче
редь от качества проводки. 
Этот вопрос в новом году 
стал для коллектива Стре- 
жевского управления буро
вых работ одним из гл.авных. 
На базе производственного 
0бслуж1ивания налажена 
централизованная опрессов
ка обсадных труб. В бли
жайшее время здесь устано
вят ирдикатор давления. С 
помощью этого прибора б.у- 
дет осуществляться строгий 
контроль за подготовкой об
садных труб. Стрежевение 
буровики начали применять 
интересные технические но
винки —■ долота типа 51Г-214 
СГ, химреагенты КМЦ-600, 
наддолотные калибраторы.

Н. ПЕНЗОВА.

Зимники 
к буровой

На сотни километров уда
лены от центральной базы 
вышки Тымской партии 
глубокого бурения. С на
ступлением морозов к ним 
началась прокладка зимних 
дорог- Проложена по снеж
ной целине дорога к Мало- 
чемулякской площади, где 
будет строиться новая бу
ровая. Ведется прокладка 
дороги к P-I Западной пло
щади. Всего за зиму бурови
кам и механизаторам Тым
ской партии предстоит пост
роить свыше 50() километ
ров дорог.

Т. ТИМОФЕЕВ.

Вторая
газотурбинная

в  новом году началось бу
рение скважины Р-9 на Се- 
веро-Сильтинской площади. 
Здесь используется установ
ка с газотурбинным’ приво
дом. Проходку осуществляет 
буровая бригада ' мастера 
В. М. Сорокина из Каргасок- 
ской нефте1разведочной экс
педиции. За 12 дней, с уче
том спуска кондуктора и це- 
ментажа устья скважины, 
пройдено 1.600 метров гор
ных пород. Это вторая в об
ласти скважина, которая бу
рится с помощью газотур
бинной установки. Первая 
была в Васюганской нефте
разведочной экспедиции.

Т. КУРИЛОВИЧ.
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С О В Е Т С К О -
Ф Р А Н Ц УЗ С К О Е
К О М М Ю Н И К Е

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Л. И. Брежнев и Ж. Пом- 
пиду выражают глубокую 
обеспокоенность в связи с 
продолжением войны и ино
странной интервенции в Ин
докитае и затягиванием по
литического урегулирования 
конфликта; Они высказыва
ют надежду на то, что про
ходящие в настоящее время 
переговоры безотлагательно 
приведут к урегулированию. 
Подтвердив, что их взгляды 
на такое урегулирование 
очень близки, участники 
встречи договорились, что 
СССР и Франция будут про
должать усилия с тем, чтобы 
содействовать быстрейшему 
политическому решению- 
вьетнамской проблемы. По 
их убеждению, народам И н-, 
докитая должна быть обеспе
чена возможность самосто
ятельно определить свою 
судьбу без иностранного 
вмешательства в соответст
вии с принципами Женев
ских соглашений 1954 и 
1962 годов.

Советский Союз и Фран. 
ция выражают глубокую оза- / 
боченность тем, что обста
новка на Ближнем Востоке , 
продолжает оставаться опас
ной. Они вноць заявляют, 
что резолюция Совета Безо- . 
пасности ООН от 22 ноября 
1967 года должна быть про
ведена в жизнь. Они выска
зываются в пользу того, 
чтобы в соответствии с этой' 
резолюцией специальный 
представитель генерального 
секретаря ООН Г. Ярринг, 
которому поручено Советом 
Безопасности содействовать 
этому урегулированию, про
должил свою миссию с це
лью установления справед
ливого и прочного мира, пре
дусматривающего вывод из
раильских войск со всех ок
купированных территорий и 
признание всеми заинтересо
ванными странами суверени
тета, политической незави
симости и территориальной 
целостности каждого из го
сударств этого района, а 
также уважение прав и инте
ресов всех народов этого 
района, в том числе араб
ского народа Палестины.

Участники встречи при
держиваются мнения, что 
для осуществления всеобще
го и полного разоружения 
под эффективным междуна
родным контролем — конеч
ной цели любых мер разо
ружения — необходимо 
прежде всего рассмотрение 
вопросов ядерного разоруже
ния. СССР и Франция счита
ют желательным, чтобы дер
жавы, которых это непосред- 
ственнг затрагивает, смогли 
согласовать свои позиции 
на этот счет. Обе страны 
уже высказались в пользу 
созыва всемирной конферен
ции по разоружению. Оци 
выражают надежду, что в 
близком будущем смогут 
быть созданы условия, необ
ходимые для ее успеха.

Подтверждая свою вер
ность целям и принципам 
Устава Организации Объеди
ненных Наций, Советский 
Союз и Франция подчерки, 
вают важное значение, кото
рое они придают этой орга
низации в деле поддержания 
мира и обеспечения -между
народной безопасности.

II
Л. И. Брежнев и Ж- Пом- 

пиду подтверждают, что они 
придают особое значение уг
лублению двусторонних со
ветско-французских отноше
ний. Они с удовлетворением 
констатируют, что полити
ческие консультации между 
обеими странами стали по
стоянным элементом совет
ско-французского 'сотрудни
чества, о чем свидетельству
ют и настоящие беседы на 
высшем уровне. Такие кон
сультации полезны, и име
ются возможности для их 
дальнейшего развития и рас
ширения.

Будучи убежденными, 
что советско-французские 
консультации ■ отвечают инте
ресам сотрудничества СССР 
и Франции в пользу мира в 
Европе и во всем мире, Л. И. 
Брежнев и Ж. Цомпиду за
являют о своей решимости 
поощрять их дальнейшее 
развитие и содействовать 
тому, чтобы они охватывали 
основные проблемы между

народной политики. СССР и 
Франция будут, в частности, 
поддерживать между собой 
регулярный обмен мнения
ми относительно развития 
обстановки в Европе.

Был отмечен прогресс, до
стигнутый в области про
мышленно - экономического 
сотрудничества со времени 
заключения в 1969 г. согла
шения о торгово-экономиче
ском сотрудничестве, и под
тверждено стремление СССР 
и Франции к удвоению объе
ма товарооборота между ни
ми в период 1970— 1974 гг.

В соответствии с подпи
санным , в Париже во время 
визита Л. И. Брежнева со
глашением между прави
тельствами СССР и Фран
ции о развитии экономиче
ского, технического и про
мышленного сотрудничества 
в настоящее время разрабо
таны и будут подписаны в 
ближайшем будущем про
граммы углубления совет
ско-французского сотрудни
чества на десятилетний пе
риод в этих областях.

Были обсуждены также 
основные проекты сотрудни
чества между Советским Со
юзом и Францией. В свете 
этого обсуждения достигнута 
договоренность о дальней
шей активизации •плодотвор
ных усилий, предпринимае
мых с обеих сторон в целях 
увеличения объема торгов
ли и развития промышлен
но-экономического сотрудни
чества. Выла выражена го
товность поощрять меры, ко
торые могут способствовать 
увеличению на взаимо'выгод- 
ной основе объема товаро
оборота.

Весьма положительную 
оценку получило советско- 
французское сотрудничест
во в научной и технической 
областях, в частности, таких, 
как космос, мирное исполь
зование атомной энергии и 
физика высоких энергий.
Л. И. Брежнев и Ж. Помпи- 
ду отмечают в этой связи, 
что многие отрасли открыва
ют широкие возможности 
для совместных действий. В 
частности, решено изучить 
возможность развития со
ветско-французского сотруд- 
ничества'.;в области космоса и 
продолжить сотрудничество, 
установившееся в других 
областях, например, в обла
сти здравоохранения, защи
ты окружающей среды, 
транспорта, биохимии и био
физики, сельского хозяйст
ва и Т.П., где оно уже при
несло положительные ре
зультаты.

Л. И. Брежнев и Ж. Пом- 
пиду подтверждают значе
ние, которое они■ придают 
развитию культурных обме
нов. Сознавая интерес, про
являемый народами СССР и 
Франции к лучшему знаком- | 
ству друг с другом, они счи
тают, что сотрудничество в 
области культуры может 
быть расширено в соответ
ствии с принципами сотруд
ничества между СССР и 
Францией, которые состав
ляют благоприятную основу 
для развития взаимных об
менов. Было заявлено о на
мерении предпринимать не
обходимые усилия в этом 
направлении, имея в виду со
действие укреплению чувств 
дружбы и взаимного уваже
ния между народами обеих 
стран. ,

Л. И. Брежнев и Ж. Пом- 
пиду высказываются за про
должение обменов визитами
по военной линии.* ■* *

Выражая удовлетворение 
итогами проведенной встре
чи, подтвердившей действен
ность консультаций на выс
шем уровне, превосходную 
атмосферу советско-фран
цузских отношений и прису
щий им дружественный ха
рактер, стороны считают це
лесообразным продолжать и 
развивать такого рода кон
такты. В связи с этим 
Ж. Помпиду, выразив Л. И. 
Брежневу благодарность за 
гостеприимство, оказанное 
ему во время пребывания в 
СССР, й за теплую обста
новку, в которой проходили 
беседы, пригласил его посе
тить Францию для продол
жения обмена мнениями в 
сроки, которые будут согла
сованы дополнительно. Это 
приглашение было с благо
дарностью принято.

Герой революции
к iO O -л т ию  СО А Н Я  Р О Ж А Е Н И Я  И . В. Б А Б У Ш К И Н А

•«Все, что отвоевано было у царского самодержа
вия, отвоевано исключительно борьбой масс, руко
водимых такими людьми,, как Бабушкин».

В. И. Ленин.

Среди учеников и верных 
соратников великого Лени
на, вместе с ним боро'В'Шихся 
за создание марксистской 
партии, за свержение цариз
ма и победу пролетариата, 
был питерский рабочий Иван 
Васильевич Бабушкин. Ле
нин назвал Бабушкина на
родным героем, посвятив
шим себя целиком борьбе за 
освобождение рабочего клас
са.

Родился Иван Васильевич 
15 января 1873 года в То- 
темском уезде Вологодской 
губернии iB семье крестьяни- 
на-бедняка. После смерти от
ца десятилетний Ваня пере
езжает в Петербург.

Чётырнадцатилетним под
ростком Бабушкин попал в 
Кронштадтскую торпедную 
маётерскую и там впервые 
узнал о борьбе рабочих за 
лучшую жизнь. После четы
рехлетнего ученичества Ба
бушкин поступил на Семян- 
ников'Ский завод в Петербур
ге (ныне завод имени В. И. 
Ленина).

Осенью 1894 года Бабуш
кин вступает в марксист
ский кружок, который вел 
тогда среди рабочих молодой 
Ленин. С образованием 
осенью 1895 г. в Петербур-. 
ге «СЬюза борьбы за осво
бождение рабочего класса» 
Иван Васильевич становится 
одним из активнейших его 
членов.

После ареста В. И;-Лени
на и других членов -«Союза 
борьбы» Иван Васильевич, 
оставаясь на свободе, прила
гает все усилия к тому, что
бы «Союз борьбы» не пре
кратил своей деятельности. 
В начале 1896 года Бабуш
кин был арестован по' делу 
«Союза борьбы». Полиция 
продержала его больше года 
в петербургском доме пред
варительного заключения и 
в феврале 1897 года высла
ла под надзор полиции в 
г- Екатеринослав.

Здесь Бабушкин стал про
фессиональным рев-олюцио- 
нером. Из-за грозившего аре
ста Иван Васильевич вскоре 
вынужден был уехать из 
Екатеринослава. Вернувший
ся в это время из сибирской 
ссылки В. И. Ленин при
ступил к созданию общерур
ской газеты революционных 
марксистов «Искры». Ба
бушкин встретился в апреле 
1900 г. в Пскове с В. И. Ле
ниным. Владимир Ильич дал 
Ивану Васильевичу задание. 
по дальнейшей партийной 
работе. Бабушкин становит
ся одним ив первых агентов 
«Искры» и ее активным кор
респондентом.

Скрываясь от преследова
ний царской полиции, Ба-, 
бушнин вынужден был по
стоянно менять местожи
тельство. Всюду, где нахо
дился- Бабушкин, он расши

рял и укреплял связи «Ис
кры» с рабочими массами. В 
Центральном государствен
ном архиве РСФСР Дальне
го Востока (г. Томск) в доку
ментальных материалах фон
да Южно-Уссурийского ок
ружного полицейского управ
ления обнаружен секретный 
циркуляр департамента по
лиции от 30 января 1901 го
да на предмет' розыска лиц, 
виновных Б антиправитель
ственной деятельности.

К циркуляру приложен 
список № 1 лиц, «подлежа
щих розыску по делам поли
тическим». Под номером 3 
этого списка значится 
Бабушкин Иван Васильевич. 
В списке излагаются сведе
ния из его биографии по ав
густ 1900 года. «Проживал 
в Смоленске, откуда в авгу
сте 1900 года выбыл неизве
стно куда. Приметы неизве
стны.* Фотографическая кар
точка имеется». В графе спи
ска «как поступить по розы- 
ска-йию» указано; «обыскать, 
арестовать и препроводить в 
распоряжение начальника 
Екатерйнославсного губерн
ского жандармского управле
ния, уведомив о сем департа
мент полиции».

В январе 1902 года Иван 
Васильевич был арестован. 
В тюрьме ему удалось пере
пилить решетку и .с помошью 
местных тов1арищей бежать. 
Он пробирается за границу и 
едет к Ленину в Лондон, где 
была тогда редакция «Ис
кры». По совету Ленина Ба
бушкин написал воспомина
ния о революционной работе 
в 1893— 1900 годах. •

Осенью 1902 года Иван 
Васильевич возвратился в 
Россию. Но полиция его 
вновь выследила, арестовала 
и в ноябре 1903 года высла
ла на пять лет в. Восточную 
Сибирь.

Во время революции 1905 
года Бабушкин был освобож
ден из ссылки и в начале де
кабря приехал в . Иркутск. 
Отсюда по поручению пар
тии был направлен в Читу, 
где становится членом Чи
тинского комитета РСДРП.

Революционер ленинской 
школы, И. В. Бабушкин с 
присущей ему энергией и от
вагой участвует в событиях 
1905 года в Сибири.

Высшей точкой первой, 
русской революции было де
кабрьское вооруженное вос
стание 1905 года в Москве. 
Вместе со всем пролетариа
том России на борьбу про
тив царизма поднялись и си
бирские рабочие. К декабрю 
1905 года возникли круп
ные боевые дружины в Чите, 
Красноярске, Томске, Омске 
и других местах. Боевая дру
жина читинских рабочих вы
росла до 4.000 человек. Чи
тинский комитет РСДРП, 
во главе которого стояли вер
ные ученики В. И. Ленина 
И. В. Бабушкин и В. В. Кур- 
натовский, 5 декабря органи
зовал вооруженный захват 
В'ннтовок из помещения же
лезнодорожного батальона. 
Позднее Читинским комите
том с помощью боевой дру
жины захвачено еще 13 ваго
нов с оружием, которое бы
ло роздано рабочим.

Подготовка к вооружен
ному восстанию шла также в 
Иркутской области, Томске, 
Омске и других местах Сиби
ри. Боевая дружина Том
ского комитета РСДРП на
считывала до 400 человек. 
Много внимания укреплению 
дружины, ее боевой подго
товке уделял С. М. Киро1В.

В ряде мест Сибири вос
стания рабочих в конце 1905 
года были поддержаны кре
стьянскими выступлениями. 
В Томоирй губернии прави-' 
тельство BiBeno. даже военное 
полоншние.

В Петербурге внимательно 
следили за тем, что происхо
дило на далекой восточной 
окраире. 13 декабря 1905 
года главнокомандующему 
русскими войтаами в Маньч
журии Линевичу была от
правлена подписанная , Ни
колаем II секретная теле
грамма; «Возложить на гене
рал-лейтенанта Ранненкамп- 
фа восстановление среди 
всех служащих на Забай
кальской и Сибирской же
лезных дорогах полного с их 
стороны подчинения требова
ниям законных властей. Для 
достижения эт'ого применить 
все меры, которые генерал 
Реннекампф найдет необхо
димыми для исполнения по
ставленной ему обязашо- 
сти...».

В двадцатых числах декаб
ря царское ■ правительство 
командировало из Москвы в 
Сибирь «для восстановления 
порядка» генерал-лейтенанта 
барона Меллер-Закотельско- 
го в особом поезде со специ
альным отрядом. Читинский 
комитет решил распределить 
свои силы для борьбы с ге
нералами. Комитет РСДРП 
и Совет сол;;атскик и казачь
их депутатов вооружили по
головно всех рабочих. Цар- 
ски.м властям город не под
чинился. Власть находилась 
в руках стачечных комитетов 
и Совета солдатских и ка

зачьих депутатов. Новый, 
1906 год Чита встретила с 
красным флагом, гордо раз
вевавшимся на здании поч
ты. По поручению комитета 
РСДРП Бабушкина послали 
везти оружие для восстав
ших иркутских рабочих. В 
пути на станции Слюдянка 
Кругобайкальской железной 
дороги Иван Васильевич 
и пять сопровождавших его 
товарищей 18 января 1906 
года были схвачены кара
тельной экспедицией царско
го генерала Меллер-Зако- 
тельского. В ту же ночь на 
станции Мысовой, возле ка
зенного желтого забора, при 
свете железнодорожного фо
наря их расстреляли. На до
просе Бабушкин назвался не
известным. Перед. расстре
лом его снова спросили:

— Ваше имя?
— Неизвестный! — отчет

ливо повторил он.
«Бабушкин пал жертвой 

зверской расправы царского 
опричника, — писал В. И. 
Ленин, — но, умирая, он 
знал, что дело, которому он 
отдал всю свою жизнь, не 
умрет...».

Карательные экспедиции с 
невиданной жестокостью, 
без всякого суда и следствия 
расправлялись с участника
ми революции по всей Сиби
ри.

Советские люди свято чтут 
память героев первой рус
ской революции и среди них 
Ивана Васильевича Бабуш
кина, неутомимого борца за 
свободу и счастье трудя
щихся. Героический образ 
профессионального револю
ционера, полная опасностей 
и лишений жизнь, отданная 
освобождению трудящихся, 
служат ярким примером для 
советских людей, строящих 
коммунизм.

И. МЕЛОМЕД,
заместитель директора
Центрального архива
РСФСР Дальнего Во

стока.

Пресс-конференция 
на а веню Клебе

Солидарность с народом Вьетнама
ПРАГА, 12 января. 

(ТАСС). В ходе сердечной 
дружеской беседы, состояв
шийся здесь между Гене
ральным секретарем ЦК 
КПЧ Г. Гусаком и членом 
Политбюро ЦК НТВ, заме
стителем Премьер-Мийистра 
ДРВ  ̂ Ле Тхань Нги, Г. Гу
сак осудил беспримерное 
насилие и террор, осущест
вляемые американским им
периализмом во Вьетнаме, а 
также необоснованное оття
гивание подписания согла
шения то Вьетнаму. Гене
ральный* секретарь ЦК КПЧ, 
передает агентство ЧТК, за
верил главу правительствен
ной делегации ДРВ, находя
щейся в ЧССР, что Компар
тия Чехословакии, прави

тельство ЧССР и весь чехо
словацкий народ полны ре
шимости и впредь помогать 
братскому вьетнамскому на
роду в его борьбе зд сво^9ду 
и не9^ви.даость, зар,1мцйнойг|, 
воссоединение своей стра

нны-
Ле Txaft¥> Нги информиро

вал Г. Гусака о нынешнем 
положении во Вьетнаме, о 
твердой решимости вьетнам
ского народа достичь спра
ведливого решения вьетнам
ского вопроса. Он выразил 
благодарность чехословац-' • 
кому народу за всесторон
нюю помощь его народу в 
борьбе против американской 
агрессии.

Ле Тхань Нги был принят

также членом Президиума 
ЦК КПЧ, Председателем 
правительства ЧССР
Л. Штроугалом. Беседа про
ходила в атмосферу до^вари-, 

•Дцества, и традиционной; 
дружбы между 'ЧССР и 
ДРВ, основанных на прин
ципах пролетарского интер
национализма.

Правительственная деле
гация ДРВ обсуждает с че
хословацкой стороной воз
можности расширения това
рообмена между обеими 
странами в 1973 году и воп
росы, связанные с учрежде
нием чехословацко-вьетнам
ского комитета по экономи
ческому и научно-техниче
скому сотрудничеству.

ПДРИЖ, 12 января. 
(ТАСС). На пресс-конферен
ции, состоявшейся на авеню 
Клебер после 173-го пленар
ного заседания четырехсто
роннего совещания по Вьет
наму. представители делега
ций ДРВ и ВРП РЮВ ука
зали, что Соединенные Шта
ты продолжают расширять 
агрессивную войну, упорст
вуют щ попытках навязать 
силой народу Вьетнама свои 
услб'вйя.

В настоящее время сай- 
гонская группа Тхиеу по 
указанию СШ А лихорадоч
но готовится к проведению 
«операций по очистке» в 
ряде районов Южного Вьет
нама, указал в своем выступ
лении представитель делега
ции ВРП РЮВ Ли Ван Сау. 
В ходе этих операций, дтме- 
тил он, в освобожденные

районы Южного Вьетнама 
будут брошены бомбарди
ровщики, крупные соедине
ния марионеточной сайгон- 
ской армии. Руководство 
этими операциями будет осу
ществляться американскими 
военными специалистами.

Представитель делегации 
ВРП.РЮ В решительно,, вы
ступил против попыток сай- 
гонской администрации уве
ковечить раздел Вьетнама,

Эта же мысль прозвучала 
в заявлении выступившего 
затем представителя делега
ции ДРВ Нгуен Тхань Ле-’

Представитель делегации 
ДРВ указал, что Соединен
ные Штаты продолжают бом
бардировки ДРВ, по-прежне
му угрожают возобновить 
массированные бомбарди- 
рс,;ки Ханоя, Хайфона и 
других центров ДРВ.

Послание Р. Никсона конгрессу
ВАШИНГТОН, 12 янва

ря. Корр. ТАСС В. Вашед- 
ченко передает; Президент 
Р. Никсон направил конгрес- 

, су послание, в котором пред
ложил продлить еще на год 
—  до 30 апреля 1974 года— 
срок действия «закона об 
экоиомической стабилиза
ции». Этот закон был принят 
в рамках «новой экономиче
ской программы» аме:ри;кан- 
ского правительства. __

В ходе осуществления 
этой программы, первона
чально рассчитанной на 90 , 
дней, затем продленной до 
.30 апреля 1973 года, конт
роль над заработной платой 
трудящихся был исключи
тельно жестким, в то время 
как монополии с согласия 
правительственных органов 
продолжали повышать цены 
и увеличивать прибыли. Как 
показали первые две фазы 
«чрезвычайной» экономиче
ской политики, она рассчита
на на то, чтобы за счет но
вых лишений трудящихся 
масс попытаться стабилизи
ровать американскую эко
номику, сократить инфля
цию. повысить конкуренто
способность американских 
товаров иа мировом рынке и 
укрепить доллар.

Намеченные цели не уда
лось осуществить — инфля
ция в стране продолжается, 
рост цен составляет в сред
нем более 3 процентов в год.

Особенно сильно увеличива
ются цены на продовольст
вие. Уровень безработицы 
по-прежнему высок — 5,2 
процента. Рекордно высоко
го уровня достиг дефицит 
торгового баланса, неустой
чив доллар.

Третья фаза «экономиче
ской стабилизации», о кото
рой объявлено в Вашингто
не, предусматривает в не
сколько измененном виде 
сохранение контроля над за
работной платой и ценами. 
Их повышение. может произ
водиться теперь без предва- 
рйтельного разрешения пра
вительства. Правда, оно ос
тавляет за со'бой право при
нять необходимые меры, ес
ли сочтет, что указанные по
вышения превышают «допу
стимый» уровень.

Остается в силе принуди
тельный контроль над цена
ми и заработной платой в от
раслях, занятых переработ
кой продовольствия, и в си
стеме розничной продажи 
продовольствия, в сфере ме
дицинского обслуживания и 
в строительной промышлен
ности. ■ •

Ликвидируются совет по 
заработной плате и комиссия 
по ценам. Руководством хо
да программы «экономиче
ской стабилизации» будет за
ниматься совет по вопросам- 
стоимости жизни. Его дирек
тором назначен Дж. Данлоп.

Судьи были 
единодушны...

РОСТОВ-на-ДОНУ. Пер
выми чемпионами СССР 
1973 года по фигурному ка
танию стали москвичи Ирина 
Роднина и Александр Зай
цев. Все девять судей поста
вили их на первое место. 
Они набрали 415,7 балла.

Второе место также у мо
сквичей Ирины Черняевой и 
Василия Благова — 406,8 
балла (сумма мест — 20).
Людмила Смирнова и Алек
сей Уланов (Москва) — на 
третьем месте — 404,9 (25).

Капитан не выручил 
команду.

Хоккеисты «Крыльев Со
ветов» в Спортивно-м дворце 
ЦСКА победили— 3;1 коман
ду воскресенского «Хими
ка» в очередном матче чем
пионата страны .

При счете 2;1 в ворота 
«Крыльев Советов» был на- 
значей «буллит».' Однако ка

питан воскресенцев Козин 
послал шайбу мимо ворот. И 
буквально тут же капитан 
команды conepHHKOiB Дмит
риев забросил третью шай
бу. Остальные провели у по
бедителей Репнев и Глухов, 
у воскресенцев — Голиков.

Победил Савои
Савон, играя белыми, на

нес поражение Мухину в пя
том туре соревнования пре
тендентов, оспаривающих 
две путевки на' межзональ
ный шахматный турнир.

Только победа устраивала 
Савона в этой встрече. Пора
зительно. что первые шест
надцать ходов полностью

совпадали с десятой партией 
матча в Рейкьявике между 
Фишером и Спасским. Не
ожиданностью явило-сь то. 
что на следующем ходу Са
вои нашел возможно более 
грозное продолжение, чем 
Фишер. ^

Мухин потратил около ча
са на обдумывание, но орга
низовать оборону не смог. 
На 35-м ходу он признал 
свое поражение.

Савои, набрав два очка из 
четырех, обеспечил себе пу
тевку в межзональный тур
нир. ■у Кузьмина и Мухина 
по 1,5 очка из трех.

В последнем туре 
встречаются Мухин и Кузь
мин. (ТАСС).

ВОЗВРАЩЕНИЕ Ж., ПОМПИДУ В ПАРИЖ
■ ПАРИЖ, 13 января. 

(ТАСС). Президент Фран
цузской Республики Жорж 
Помпиду возвратился вчера 
в Париж из Советского Сою
за, где он находился с крат

ковременным неофициаль
ным визитом для встречи и 
бесед с Генеральным секре
тарем ЦК КПСС Л. И. 
Брежневым.

На парижском аэродроме

Орли Президента встречали 
члены французского прави
тельства во главе с премьер- 
министром П. Месмером, 
главы дипломатических 
представительств.

«НЕДЕЛЯ БРИЛЛИАНТОВ» В ТЕЛЬ-АВИВЕ
ЛОНДОН, 12 января. 

(Рейтер). В Тель-Авиве 
объявлено, что Израиль вто
рой год подряд сохраняет за 
собой одно из первых мест в 
мире по огранке и экспорту 
бриллиантов. В этой связи 
решено в нынешнем году 
провести в Израиле «неделю 
бриллиантов», в которой 
примут участие владельцы 
многих крупных ювелирных 
фирм Запада.

Рекламная шумиха, кото
рую затевают в Тель-Авиве 
вокруг бриллиантов, не слу
чайна. За один только год 
Израиль экспортировал

бриллиантов на сумму, пре
вышающую 385 миллионов 
долларов. Львиная доля это
го экспорта падает на 
США, куда драгоценные 
камни направляются в обмен 
на дополнительные партии 
оружия. Спекуляция с брил
лиантами — один из важнызс 
источников израильских го
сударственных доходов.

. Обращает на себя внима
ние тот факт, что реклама 
«бриллиантовой недели», 
рассчитанная, так сказать, 
на «внешний рынок», умал
чивает о том, откуда Изра

иль получает драгоценные 
камни. А это небезцштерес- 
но. Главным поставщиком 
алмазов Израилю являются 
расисты Ю АР.

«Неделю бриллиантов», 
затеянную в Тель-Авиве, 
можно с полным основанием 
переименовать ' в. «неделю 
смычки» между израильски
ми экстремистами и расиста
ми ЮАР. Впрочем, почему 
«неделю»? Альянс Тель- 
Авив — претория длится 
не первый год. Зловещий 
альянс!

(ТАСС).

Л

'ЧЛсх
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‘ -•вм(г л .

ПроТрессивные молодеж
ные организации Чили вно
сят большой вклад в строи
тельство новой житии в 
стране. В свободное от основ

ной работы и учебы время 
тысячи городских жителей 
добровольно сдут в деревни, 
чтобы пшцочь гфесть.чкам об
работать землю, наладить 
технику.

НА СНИМКЕ; молодые 
чилийцы направляются на 
поля хозяйства «Пабло Не
руда» близ Пуэнте-Альто.

(Фото АДН— ТАСС).

со ВСЕХ

концов
СВЕТА

•  КОПЕНГАГЕН.. Здесь от- 
крылся очередной съезд Ком
мунистической партии Дании, 
Делегатам съезда, который 
продлится три дня, предстоит 
обсудить отчетный доклад ЦК 
КПД, программу действий пар- 

!тии в борьбе за улучшение 
жизни "трудящихся и за укреп- 

^ление мира на европейском 
континенте, избрать руководя
щие органы партии.

ф  ПЕКИН. В Пекин возврати
лись глава Советской делега
ции на советско-китайских пе
реговорах по урегулированию 
пограничных вопросов заме- ■ 
ститель министра иностранных 
дел СССР Л. Ф. Ильичев и по
сол СССР в КНР В. С. Толсти- 
ков. Л. Ф. Ильичев и В. С. 
Толстиков выезжали в Москву 
для участия в совместном тор
жественном заседании ЦК 
КПСС, Верховного Совета 
СССР и Верховного Сс^ёта 
РСФСР, посвященном 50-ле
тию образования Союза Со
ветских Социалистических Рес
публик.

0  ПАРИЖ. В парижском 
пригороде Жиф-Сюр-Иветт со
стоялась очередная конфиден
циальная встреча между спе
циальным советником делега
ции ДРВ на парижском сове
щании по Вьетнаму Ле Дык Тхо 
и помощником президента 
СШ А по национальной безо
пасности Г. Киссинджером.

В другом пригороде фран
цузской столицы Сен-Ном-ля- 
Бретеш начались переговоры 
экспертов обеих делегаций.

0  ЛИМ А. Еще 14 тысяч гек
таров земли перейдут в руки 
перуанских крестьян. В соот
ветствии с аграрной рефор
мой, проводимой в стране, 
правительство Перу приняло 
декрет об экспроприации 12 
крупных помещичьих имений в 
департаменте Пуно.

ф  ВАШЙНГТОН. Президент 
СШ А Р. Никсон принял тай
ваньского «вице-президента» 
Янь Цзя-ганя, который нахо
дится с визитом в Вашингтоне.

Как заявил официальный 
представитель Белого дома, 
президент заверил его, что 
Соединенные Штаты будут 
«продолжать дипломатические 
отношения, а также поддержи
вать дружеские связи» с Тай
ванем и «твердо выполнять 
свои оборонные обязательст
ва».

ф  МЕХИКО. На неопреде
ленное время отменены заня
тия в школах мексиканского 
штата Монтеррей в связи с 
необычным для этого района 
понижением температуры воз
духа. Самая высокая темпера
тура, зарегистрированная в 
последние дни в районе Агуа- 
Легуас —  4 градуса выше ну
ля, в остальной части штата —
2 градуса мороза.

Медицинская служба штата 
сообщает, что больницы и ам
булатории подготовлены на 
случай возникновения эпиде
мии гриппа и легочных заболе
ваний. ■
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КРАСНОВ ЗНАМЯ: 14 января 1973 года:

х ш ж н и к а - У М Е л ь ц а
В ы о у с к  о  " Г о р о й

М А Ш И Н А  
НЕ ЗАМЕНИТ РУКИ 
М А С Т Е Р И  Ц

Мое детство проходило в те годы, когда кре
стьяне не в магазине брали полотно на одежду, а 
сами его ткали. Кончила два класса — и начались 
иои «университеты» по соседским избам. У кого 
прясть учишься, у кого ткать, у кого вязанию. 
Семь братьев и сестер было у меня — это ж одно
го полотна сколько им наткала, пока девчонкой 
была.

Муж мой пчеловодом был. Погиб на фронте — 
я его, заменила в колхозе. Тоже интересное ремес
ло.

Вырастила пятерых детей. Все при хорошем де
ле, живут самостоятельно. 11 внучат у меня. Ко
му шапку свяжу, кому шарфик, джемпер, рука
вички. Долгими зимними вечерами тку дорожки. 
Я очень люблю рукодельничать. В нынешнем году 
мои самотканые работы были показаны на вы
ставке самодеятельных умельцев в Томске. Отзы
вы получила хорошие. Жаль только, молодежь 
нынешняя отвыкает от рукоделия.

Умные машины вытеснили из ткацких цехов 
ручной труд. Но никакая техника не заменит ис
кусные руки мастериц, которые создают удиви
тельные вещи не по шаблону, а по мере своей 
фантазии.

А. ШКУРКИНА.
о. Халдеево Томского района.

С В О И
свои

язык,
СЮЖЕТЫ

Я ЗАШЕЛ к нему в ма
стерскую на минутку, да 

так и остался там часа на 
два. Валерий Гужин готовил 
сВ'Ои берестяные туески к об
ластной выставке. Готовые 
экспонаты стояли на высокой 
полке — подальше от рук 
многочисленных поклонни
ков, а сам он сидел у окна, и 
что-то набрасывал на листе 
бумаги. ■

Мы познакомились. Вале
рий сначала достал свои го
товые работы, потом пока
зал, как и из чего они дела
ются.

В искусстве берестяного 
орна;мента много необычного. 
Здесь свой язык, свои ухо
дящие в глубь веков сюже
ты. Да и сами изделия раз
нообразны, имеют свое на
значение и название: ко
робка — для рукоделия, 
туес —  для продуктов, на- 
бирна — ягоду собирать, а 
еще есть кузов, короб — с 
ними хорошо в лес ходить. 
Из бересты можно сделать 
художественное блюдо и 
повесить на стену, как мы 
вешаем картину или эстамп, 
И способы нанесения рисун
ка разные: сквозная резьба, 
тиснение штампиком, соскаб
ливание верхнего темного 
слоя бересты —  у каждого 
мастера свои секреты.

Оружие Валерия Гужина— 
перочинный ножичек и ши
ло. Материал: береста и че
ремуха — для наружных 
ободочков и внутренней!

оттлетки, которая в берестя
ных изделиях имеет свое 
название — сарга. Собирает
ся береста в конце мая, ко
гда сок идет. Тогда она жел
тая, а осенью —  кори’1не- 
вая. На несколько дней да
леко в тайгу, где идет валка 
леса, уезн-taeT Валерий каж
дую весну. Там он впрок за
готавливает себе бересты, и 
сарги. ■

Детство Валерия прошло 
в Асине. Здесь школу кон
чил. Потом— армия и Крас
ноярское художественное 
училище. Получил диплом те
атрального художника, сам 
попросился в Асиновский 
театр юного зрителя. ТЮЗ 
влачил жалое существовз: 
ние, и Валерий ушел в ’клуб 
Асиновокого ЛПДК худож
ником. Здесь-то два года на
зад и встретился он с том
ским художником Геннади
ем Ламановым, , страстным 
пропагандистом и знатоком 
народного искусства. Подру
жились. Ламанов преподал 
Валерию азы «берестяной 
грамоты».

Много бересты попортил 
молодой художник, прежде 
чем что-то стало получаться. 
А  уж когда получилось — 
отбоя не стало от заказов. 
Каждому хотелось иметь бе
рестяную шкатулку с изящ
ным процарапанным орна
ментом. Но Валерий не торо
пился гнать «вал». Он засел 
за книги и альбомы, поехал 
в краеведческий музей изу

чать истинно народные об
разцы берестяного искусст
ва. .

Об асиновском умельце 
дошли слухи до Томска. Са
лон «Художник» попросил 
для пробы 5 туесков и тут 
же их продал. 60 его работ 
миголг разошлись в конди
терском магазине «Белоч
ка». Сувенир, изготовленный 
Гужины'М, с удовольствием 
принял гостивший в Томске 
летчик-космонавт Н. Н. 
Рукавишников. Томское от
деление Художественного 
фонда РСФСР пригласило 
Валерия в областной центр, 
предложило мастерскую. Ва
лерий, успешно выступив на 
областной выставке, вернул
ся в родное Асино. Здесь 
тоже поняли цену беоестяно- 
го промысла, да.да Валерию 
квартиру, мастерскую', по
мощников. Его работы не
сколько раз экспонирова
лись в Москве.

Недавно из заметки в рай
онной газете я мзнал, что на 
Асиновском ЛПДК открыт 
цех товаров культурно-быто
вого назначения, где группа 
девушек под руководстаом 
Валерия Гужина занята 
резьбой по бересте. 'Узнал я 
из заметки и о благополуч
ном завершении совместно
го с Ламановым путешествия 
по Чулыму й Оби на само
дельном катамаране.

Видел я это сооружение 
из фанеры в мастерской 
Ламанова. Признаться, не 
поверил, что на этих двух 
спаренных шкафах можно 
далеко уплыть. Оказывает
ся, уплыли. В таежных дере
вушках они знако.мились с 
творчеством народных; 
умельцев.

Последняя новость: Вале
рий Гужин освоил выпуск 
.эвенкийских коробок и раз
работал эскизы сувенирных 
берестяных сумочек. Пред
ставляю, какая это поелесть!

В. МОИСЕЕВ.
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Г О Т О В Ь Т Е С Ь  к  В Ы С Т А В К Е
При областном Доме худо

жественной самодеятельности 
(он размещается в Доме куль
туры энергетиков на улице 
Енисейской, 35) создан клуб 
самодеятельных художников и 
народных мастеров-умельцев. 
В программе работы клуба —

встречи с профессиональными 
художниками ^и искусствоведа
ми, организация выставок. 26 
января, в 7 часов вечера, в Д о 
ме художественного фонда по 
улице Карташова, 12, состоит
ся первое собрание членов 
клуба, на которое приглаша

ются со своими работами все 
самодеятельные художники и 
мастера-умельцы г. Томска.

Клуб начал сбор работ само
деятельных талантов для го
родской выставки, которая от
кроется в марте.
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ГЛАВНОЕ ЧУДО-НА ЗЕМЛЕ

I

Обновное мое увлечение, 
после работы, конечно, — 
корнепластика-. Что это та
кое? Это фантастическая 
сказка, изваянная природой 
из живого дерева. Моя роль 
в этом деле скромная: найти 
эту сказку и, отбросив лиш
нее, мешающее восприятию, 
показать ее людям.

Вот почему я много хожу. 
Во все времена года. Вдоль 
берега, по лесу, в непрохо
димых зарослях кустарника. 
На юге и в Сибири, в отпу
ске и вечером после работы. 
Прост мой инструмент: перо
чинный нож, шило и наждач
ная шкурка. Этого достаточ
но, чтобы поставить точки 
над «и». Главное уже сде
лано природой.

С детства люблю картину' 
«Родные просторы». Лес.

Вода. Знаете, нет ничего ра
достнее, чем картины родной 
природы! Я горный инженер, 
мне часто приходилось спу
скаться в шахты. Немало 
диковин видел я там среди 
окаменевших доисторических 
деревьев. Но главное- чудо— 
здесь, на земле. Солнце. 
Лес. Воздух. Вода. Вот по
чему. выходя на поверхность, 
шахтеры радуются и солн
цу, и зелени,, и голубому не
бу, как дети.

Как работает живописец 
или скульптор? Он наблюда
ет жизнь, из многих реаль
ных штрихов лепит типиче
ский образ. Или пишет пря
мо с натуры. Я же, создавая 
фигуры из корней, не имею 
возможности писать с нату
ры. Прототипы моих фигур 
приходят на память потом.

когда скульптура 'уж е гото
ва. Порой ищешь в корнях 
образ старости, а они препод
носят цветущую мрлодость. 
Хочешь патетики, а получа
ется юмор, а то и памфлет.

Первую небольшую вы
ставку я организовал во вре
мя отдыха в Сочи в 1962 го
ду. Интерес к ией был так 
велик, что все м̂'ои 20 экс
понатов разошлись на, подар
ки. Позже эта история пов
торилась после двух выста
вок в Нарыме, куда -я ездил 
со студенческим строитель
ным отрядом.

Солидная персональная 
выставка корнепластики 
была в Доме ученых, по
мельче . — в инженерно
строительном институте, на 
разных активах и совещани
ях. Мои вдохновители и пер-

i m

Ч е к а н , п у а н с о н , 
м о л о т о ч е к . . .

Мне 28 лет. Работаю слесарем по ремонту про- 
жл мышленного оборудования. Люблю музыку и все 

изобразительное искусства. Считаю, , что ,без этого 
моя жизиь была бы убогой. 'Увлекаюсь чеканкой 

по металлу.
Впервые на'суд зрителей вынес свои работы в, конце 

1971 года. На областной выставке самодеятельных худож- 
йиков были представлены мои работы: «33 богатыря» и 
«Эта пара, царь, моя, и хозяин тоже я » — по сказкам о.царе 
Салтанё и Коньке-Горбунке.

А  началось мое увлечение с - журнала  ̂ «Декоративное, 
искусство СССР». Восхитила чеканка грузинских масте
ров. Какая дивамика, пластичность форм! Неужели' все 
это можно «выжать» из металла? А я смогу?

Взялся. Ни учителя,.рядом, ни пособия для начинаю
щих. Даже на инструмент взглянуть негде. До-всего приш
лось доходить самому.' Первый лист меди чеканил М'есяц. 
Получилось неплохо.

Сейчас у меня 30 самодельных чеканов. Несколько пу
ансонов и молоточков разного веса. Кто интересуется — 
могу показать. Ничего хитрого.

Технику чеканки описывать долго. Лучше один раз. по
смотреть, как это делается. А  что касается чернения, или 
закалки, — тут пока сам груду металла не пережжешь —  
секрет не ocBiOHmb.

Очень -многое мне подсказали работы'большого томско
го мдсте-ра по металлопластике В. В. Виттенбурга. Он вы
давливает на металле изображение, я — выбиваю. Этим 
отличается металлюпластика от чеканки. С нетерпением 
жду очередную выставку самодеятельных художников. 
Судя по спорам, возникшим на последней выставке, увле
ченных чеканкой ребят в Том'ске много. . Надо всячески 
способствовать становлению их мастерства. Пора и Томску -, 
заявить о наличии талантливых художников по металлу.

В. МАКСИМОВ.
г. Томск.

вые критики — директор 
Дома ученых Н. С. Пойзнер, 
методист Дома народного 
творчества Г. П. Кожухов
ская, инженер подшипнико
вого завода Л. Н. Знамен
ский. И,- конечно, 'зрители. Я 
завел свою книгу отзывов, 
она путешествует по выстав
кам, а я потом с каранда
шиком ;|Изучаю ее, продумы
ваю, как наиболее полно, от
ветить своим искусством на 
запросы моих друзей. •

Моя, мечта? , 'Устроить .вы
ставку корнепластики' -специ
ально: для детей. И пустить 
ее п-о детским садам и шко
лам. Пусть ‘развивает . ребя
чью - фантазию, мышление, 
помогает им- самим найти 
перекидной мостик от приро
ды к искусству. ,

Л. ДРОНОВ.

ПОЕДИНОК СО СТИХИЕН
Первый месяц нового года 

принес томичам мощные ме
тели и густые снегопады. 
Особенно злые вьюги б.ушу- 
гот с пятого января. Ветры 
перемещают с одного места 
на другое огромные сугробы. 
Томичи в день массового суб
ботника 6 января освободили 
от заносов улицы, дворы, 
подъезды к домам. И вот 
сейчас снова многие улицы в 
снегу.

Городской и районным 
чрезвычайным комиссиям 
приходится нелегко. Органи
зуются воскресники, мобили
зована-техника предприятий. 
В последние дни удалось 
расчистить все главные 
транспортные магистрали и 
обеспечить нормальный ритм 
жизни города. Но метели не 
унимаются.

...2 часа дня. В кабинете 
председателя городской 
чрезвычайной комиссии
Н. Г. Черкашина идет ече- 
редное заседание. Сюда при
глашены работники служб 
коммунального хозяйства, 
руководители ряда предпри
ятий.

— Что сделано за вчераш
ний день? — спрашивает 
Н. Г. Черкашин.

— Расчищена улица Пуш
кина, сейчас -грейдеры и 
К-700 работают на пятом 
троллейбусном маршруте, 
начата расчистка проспекта 
Фрунзе, — докладывает на
чальник- "  эксплуатации 
«Спецавтохозяйства» И. Я. 
Велиньш.

— Сколько было техники?
— 11 автомашин облавто- 

управления и «То-мскстрой- 
транс9», ночью — ротор, 
грейдеры, плуто-щеточные , 
машины спецавтохозяйства.
■ — А как сегодня?

— Должно быть 15 авто
машин, работает 9, а также 
ротор, несколько грейдеров 
и К-700.

— Кто неДодал технику?
— 'Управление механиза

ции «Томсксельстроя».
— Прошу объяснить, 

Федор Яковлевич, — обра
щается Н. Г, Черкашин к на
чальнику этого управления 
тов, Кузнецову.

— Мы не могли перепра
вить грейдер через Обь, — 
оправдывается тот.

:— Это можно было сде
лать две декады назад, — 
парирует ,Н. Г, Черкашин.— 
Просто вы не хотите помо
гать городу, в котором жи
вете, Все обещаниями отде
лываетесь. Спрашиваем в 
последний раз: когда вы
полните решение гориспол- 

<кома о поставке двух грей
деров ,на очистку улиц от 
снега? '

— Завтра.
— Хорошо. К 8 часам ут

ра машины должны быть в 
указанном месте. А вы, — 
обратился Н,, Г. Черкашин к 
начальнику «Спецавтохозяй
ства» А,- С. Перепелкину, — 
Проверьте и доложите комис
сии. Теперь о расстановке 
сил на завтра...

В поединке со снегом по
беждает тот. кто ведет пла
номерное наступление по 
главным фронтам.

14 января — «Трибунал». 
Для детей —  «Золотой клю
чик».

Начало спектаклей: дневного 
— в 12 часов, вечернего — 
в 19 час. 30 мин.

KI/IHO
в КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
14 января. «Нан преуспеть в 

любви» —  8-40, 10-20, 12, 13-40.
15- 20. 17, 18-4.0, 20-20, 22. «Ли
цом к ветру» —  8-40, 10-20, 12,
13- 40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. 
Зал кинохроники —  «Воспоми
нания о будущем» —  9. 16-50,
21- 20. «Рождение советского 
кино» —  18-25. «Бабье царст
во» —  . 19-40. Для детей —  
Сборник мультфильмов —  
10-35, 11-50, 13-05, 14-20, 15-35.

15 января. «Заблудшие» —  
8-40„ 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17. 
18-40, 20-20, 22. «Преждевре
менный человек» —  8-35. 10-30, 
12-25. 14-20, 16-15, 18-10, 20-05. 
22. Зал кинохроники —  «Вос
поминания о будущем» —  9. 
10,-35, 12-10, 13-45, 15-20, 16-55, 
18-30, 20-05, 21-40.

«ОКТЯБРЬ»
14 января. «Как преуспеть в

любви» —  9, 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18-10. 20, 21-50. «Лицом,
к ветру» —  8-40, 11-50, 15,
16- 40, 18-20, 20, 21-40. Для де
тей —  «Тайна железной двери» 
—  10-20, 13-30.

15 января. «Преждевремен
ный человек» —  8-40, 10-35,
12-30, 14-25, 16-20, 18-15, 20-10,
22- 05. «Черные ангелы» (две
серии) —  11-30, 14, 16-30, 19,
21-30. Для детей —  «Девочка 
ищет отца» —  9.

имени И. ЧЕРНЫХ
14 января. «Как преуспеть в

любви* —  8-30. 10-15, 12. 13-45, 
15-30, 17-15, 19. 20-45, 22-20.
«Черный тюльпан* —  '8-40,
12-20. 14-10, 16-05, 17-55. 19-45. 
21-30. Для детей —  «Ни дня 
без приключений* —  10-30.

15 января. «Преждевремен*
ный человек* —  8-40, 10-50, 13, 
15-10, 17-20. 19-30, 21-40. «Ли
цом к ветру* —  8-40, 12-20
14- 10, 16-05. 17-55, 19-45, 21-35. 
«Чудак из пятого «Б » —  10-30

«ПИОНЕР»
14 января. «Зимородок» —  9.

10-40, 12-20, 14. 15-40, 17-20.
«Человек с другой стороны» —  
19, 21. ,

15 января. «Зимородок.» —  
9, 10-40, 12-20, 14. 15-40, 17-20. 
«Мистер Икс» —  19, 20-50.

«СИБИРЯК»
14 января. «Человек с другой 

стороны» -г- 1 1 , 12-40, 14-20, 16,
17- 40. 19-20, 21. Для детей —  
«'Удивительная история, похо-

Рабочие Томского завода 
режущих инструментов ре
шили не давать снегу на
капливаться. Кроме проведе
ния массовых субботников, 
они организовали постоян
ную вывозку снега. Примеру 
инструментальщиков после
довали многие коллективы. 
Руководители заводов мате
матических машин, резино
вой обуви, шпалопропиточ
ного, лесоперевалочйого ком
бината, Высшего военного 
училища связи, политехниче
ского института и другие то
же организовали регулярную 
очистку закрепленных улиц, 
площадей.

■управление механизации 
Томского управления строи
тельства с 3 января вывело 
на городские улицы три 
грейдера и мощный трактор 
К-700. Здесь создана посто
янная бригада во главе с 
прорабом Г. П. Пленкиным 
для очистки снега. В брига
де — мощная техника. Трак
тор К-700 превращен в сво
его рода бульдозер-грейдер. 
Тракторист Василий Ледяев 
с грейдеристами Николаем 
Эрнсом, Сергеем Новико
вым, Леонидом Клашенко 
работают по 10 часов в сут
ки. Это в первую очередь их 
заслуга, что освобождены от 
снега троллейбусная трасса, 
ведущая в четвертый микро
район, проспекты Ленина и 
Фрунзе,

Если бы все руководители 
предприятий, организаций, 
учебных заведений заботи
лись о родном городе, как 
инструментальщики или 
шпалопропитчики, тогда гор
исполкому вряд ли понадо
билось бы принимать чрез
вычайные меры. К сожале
нию, далеко не все понима-. 
ют, как важно своевременно 
очищать город, не все чувст
вуют себя в городе добрыми 
хозяевами. Начальник
ГОРЕМ-10 тов. Плотников, 
директор карандашной фаб
рики тов. Ершов, директор 
автоколонны № 1975 тов. 
Абушаев не только не орга
низуют постоянной борьбы 
'СО снегом, но и субботники 
проводят формально.

, На электромеханическом 
заводе 6 января в субботни
ке участвовало не более 150 
человек. А  ведь сегодня мо
гут помочь лишь массовые 
субботники! Дирекция, парт
ком завода до сих пор не 
уяснили, что уборка снега — 
та кропотливая работа, кото
рая необх1>дима ежедневно и 
от успеха которой будут во 
многом зависеть те<мпы лет
него благоустройства. Осво
бождение улиц от снежных 
накоплений даст возмож
ность не только уберечь .го
родские коммуникации, ули
цы, здания от разрушитель
ных потоков талых в-од, но 
значительно раньше обычных 
сроков начать благоустрои
тельный сезон.

Когда мы говорим о борь
бе со стихией, последнее сло
во звучит не только как 
ссылка на природу. Многие 
руководители привыкли ме
сяцами не убирать, не чи

стить город, ожидая толчков 
«сверху», каких-то чрезвы
чайных мер. Такое отноше
ние хозяйстве'нников стано
вится своеобразной стихией, 
которую тоже нелегко лре- 

к одолеть.
Было очень горько членам 

исполкома Кировского рай
совета доказывать на . своем 
засе|дании директору геолого
разведочного техникума тов. 
Завьялову, начальнику ЖКК 
управления строительства 
тов. Чернову, управляющему 
домоуправлением № 3 тов. 
Беляеву и другим товари
щам, сколь необходимо во
время убирать с крыш домов 
многотонные навесы, козырь
ки, долбить снег до асфаль
та и т. д. и т. д. Находили 
эти люди всякие отговорки* 
да еще обижались, что их 
тревожат «по пустяку».

Пример пренебрежитель
ного отношения к выполне
нию решения горисполкома 
показывают директор желе’- 
зобетонного завода «Каш- 
так» тов. Назаров, началь
ник автобазы № 8 тов. Руд- 
никович, директор авторе
монтного завода тов. Шев
ченко. Подчиненные им хо
зяйства -расположены по 
улице Смирнова, а содер
жать ее в проезжем состоя- 
•ния они не хотят. Видимо, 
руководителям «Химстроя», 
в чье ведение входят эти 
предприятия, с'ледз’ет разъ
яснить этим руководителям 
некоторые азы сбщестзен- 
ных норм II партийной мора-■ 
ли.

...Но вернемся на заседа
ние городской чрезвычайной 
комиссии. Речь тут идет об 
очистке тротуаров. ' Многие 
из них превратились в узень
кие пешеходные тропинки, В 
ряде мест люди вынуждены 
идти по проезжей части до
рог, с трудом толкая впереди 
себ.я детские коляски. Во 
внутренние дворы микрорай
онов не могут подъехать да
же машины «скорой помо
щи».

— По тротуарам бульдо
зер не пустишь, их надо очи
щать вручную, — говорит 
председатель Кировского 
райисполкома Т. Н, Журавле
ва. — Одни дворники с этой 
работой не управятся. Надо 
поднимать всех жителей. Мы 
про1вели работу с депутата
ми, уличными и квартальны
ми комитетами. Нужно, что
бы им помогли участко'ВЫе 
уполномоченные. Среди вла
дельцев частных домов нема
ло таких, на которых можно 
подействовать только адми
нистративными мерами.

Намечая конкретные ме
ры, городская чрезвычайная 
комиссия надеется, что все 
томичи не останутся в сторо
не от этой работы. Пусть 
каждый из нас очистит от 
снега хотя бы двап'ри квад
ратных метра тротуара — и 
проблема будет решена.

Все на бопьбу со снегом!
Н. ВАСИЛЕНКО.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

жая на сказку» —  9-20.
15 января. «Лицом к ветру»

—  11, 12-40, 14-20. 16, 17-40,
19-20, 21. Для детей —  «Винни- 
Пух» —  9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫподшипникового
ЗАВОДА

14 января. «Армия Трясогуз
ки снова в бою» —  15. «Ма- 
лЬнькая исповедь» —  17-10, 19, 
21.

15 января. «Человек с другой
стороны» —  17-30, 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

14 января. «Любопытный 
мышонок» —  11. «А зори здесь 
тихие» (две серии) — 17, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

14 января. «Мистер Икс* —  
14. 18. «Чемпион* —  16. 20.

15 января. «Маленькая испО’ 
ведь* —  15, 17. 19. 21.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

14 января. «Минута молча
ния* —  18. «Даурия* (две се
рии) —  20.

15 января. «Когда останови
лась мельница» —  19, 21.

ВЪСКРЕСЕНЬЕ, 14 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости. 12.10. Для 
школьников. В гостях у «Бу
дильника» ■ — народный артист 
СССР С. В. Образцов. 12.40. 
«Музыкальный киоск». Ведет > 
передачу Э. Беляева. 13.10, Для 
школьников. «Праздник зна
ний». Заключительная переда
ча олимпиады «Флот Роди
ны». 14.10. «Клуб кинопутеше
ствий». 15.20. Чемпионат СССР 
по фигурному катанию. Оди
ночное катание. Мужчины. 
Трансляция из Ростова-на-До
ну. 16.40. Новости дня. 16.50. 
Премьера телевизионного мно
госерийного художественного 
фильма «Вашингтонский кор
респондент». 2-я серия. 18.00. 
«Время». Информационная 
программа. 18.30. Премьера те
левизионного многосерийного 
художественного фильма «Ва
шингтонский корреспондент». 
3-я серия.

ТОМСК
19.40. «Земля и люди». «Го

род — селу». 20.00. «Зимние 
узоры». Концерт. 20 2̂0 «Худож^ 
ник и время».

МОСКВА
21.10. Премьера докумен

тального фильма,, «Под голу
бым куполом неба». (Свердлов
ская киностудия, 1972 г.).
21.45. «Поет Жильбер Беко». 
22.30. «Время». Информацион
ная программа. 23.00. Чемпио
нат СССР по фигурному ката
нию. Спортивные танцы на 
льду. Произвольная програм

ма. Трансляция из Ростова-на- 
Дону.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.30. «Работать творчески, 
эффективно». 16.45. Докумен
тальный фильм. «Рассказы о 
коммунистах». 17.35. Каши го
сти. Играет лауреат междуна
родного конкурса Н. Бейлина 
(скрипка). 18.05. Телевизион
ный художественный фильм 
«Встречи». 5-я серия.

ПОНЕДЕЛЬНИК. 15 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
19.55. Программа передач. 

20.00. «Мемориальные комп
лексы страны». 20.30. «Наука— 
сельскому хозяйству». «Хлеб 
Нечерноземья». 21.00. Для 
школьников. «Хочу все знать», 

. Кинопрограмма. 21.30. Концерт 
народного ансамбля песни и 
танца Брестского электоомеха- 
нического , завода. 22.00. Ново
сти.

ТОМСК
22.10-. «Вестник ЦНТИ». 22.20. 

«В лесном цехе области». 22.30. 
Маленький концерт. 22.45. Но
вости.

МОСКВА
23.00. «Время». Информаци

онная программа. 23.30. Чемпи
онат СССР по хоккею. ЦСКА— 
«Динамо». Трансляция с Нейт
рального стадиона имени В. ;И. 
Ленина.

Томскому госуниверситету 
требуются на постоянную ра
боту: машинистки, лаборан
ты, инспектора, секретари, 
грузчики, крановщик, зав
хоз. кассир.

Обращаться: 634010.
Томск, пр. Ленина, 36, от
дел кадров.

Детским яслям № 5 за
вода резиновой о-буви требу
ются няни..

Обращаться: 634021,
ToMCKi) ул. Сибирская. 88, к 
заведующей.

Детским яслям № 22 
срочно требуются воспита
тели и няни.

Обращаться: 634034,
Томок. ул. Красноармей
ская, 116,

Детским яслям № 11 и 
детскому саду № 61 на по
стоянную работу требуются; 
сестры-воспитатели в днев
ную и ночную смены, , ня
ни, помощник повара (кухон
ная работница).

Обращаться: г- Томск, пр. 
Ленина, 39, и пр Ленина, 
41-а, с 9 до 17 часов, к за
ведующей.
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